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При храме Покрова 
Пресвятой Богородицы 
на Люберецких полях по-
строили новое здание для 
воскресной школы.

 — Благодаря пожертво-
ваниям прихожан и бла-
готворителей наши вос-
питанники получили воз-
можность внимательно и в 
тишине заниматься с пе-
дагогами, не мешая про-
ведению богослужений, 
— отметила организатор 
школы Наталья Лаврова.

Нина 
ДЕМЕНТЬЕВА

По «фиолетовой» ветке 
курсируют 20 поездов 
«Москва»
Ещё два поезда нового по-
коления «Москва» вышли 
на Таганско-Краснопреснен-
скую линию метро. Они мо-
гут вместить больше пасса-
жиров и имеют сквозной про-
ход по всему поезду. В ваго-
нах имеются интерактивные 
дисплеи и зарядки для мо-
бильных устройств. На се-
годняшний день обновлена 
почти четверть подвижного 
состава, курсирующего по 
«фиолетовой» ветке. 

Летние кафе разберут 
к середине ноября
Сезон работы летних ве-
ранд в Москве официаль-
но продлится по 1 ноября. 
После этого владельцам 
кафе дадут двухнедельный 
срок, чтобы они успели ра-
зобрать сезонные конструк-
ции. Те, кто не демонтирует 
веранды к 15 ноября, полу-
чат предписание устранить 
нарушение. 

Наталья ГОНЧАРОВА

Коротко

Н
овый детский сад появится 
в 11-м квартале Некрасовки. 
За основу был взят проект до-
школьного образовательного 

учреждения, расположенного в СВАО. 
— В составе детского сада будут за-

проектированы групповые ячейки, 
залы для физкультурных и музыкаль-
ных занятий, медицинский кабинет, а 
также помещение для универсальной 
кружковой работы, — пояснил предсе-
датель Москомэкспертизы Валерий Ле-
онов. 

В детском саду смогут комфортно об-
учаться и дети с ограниченными воз-
можностями здоровья: учреждение бу-
дет полностью приспособлено для та-
ких малышей. 

Наталья ГОНЧАРОВА

В Некрасовке построят 
детсад на 350 мест

Порядок 
в бытовых городках 
«Жилищника» наведут 
за две недели

Такое распоряжение 
главам управ и руково-
дителям районных ГБУ 
«Жилищник» дал пре-
фект ЮВАО Андрей Цы-
бин в ходе заседания кол-
легии префектуры, по-
свящённой состоянию 
пожарной безопасности 
и антитеррористической 
защищённости бытовых 
городков. 

Заседание коллегии 
было проведено по ре-
зультатам повторных про-
верок бытовых городков 
сотрудниками окруж-
ного Роспотребнадзора. 
Так, по словам заместите-
ля префекта Юрия Бесе-
дина, в некоторых город-
ках не всегда соблюдают-
ся правила пользования 
электробытовыми при-
борами, не везде имеют-
ся камеры видеонаблюде-
ния, а сотрудников охра-
ны недостаточно. Такую 
ситуацию необходимо 
срочно исправлять. При-
чём в городках не только 
должна быть обеспечена 
пожарная безопасность, 
но и соблюдены все са-
нитарные нормы.

Наталья ГОНЧАРОВА

На коллегии

Президент РФ Влади-
мир Путин изменил по-
рядок хранения государ-
ственных наград. Глава 
государства подписал указ 
№273. В нём сказано, что 
медали, ордена и докумен-
ты награждённых после 
их смерти передаются для 
хранения любому из жи-
вых родственников. Как 
пояснили нам в Люблин-
ском военном комиссари-
ате, ранее документы и на-
грады героев могли быть 
переданы лишь их родите-
лям, супругам или детям. 

— Теперь в списке лиц, 
которым можно передать 

ордена, перечислены все 
возможные родственни-
ки. Можно отдать награду 
на хранение брату, сестре, 
деду, бабушке или одно-
му из внуков. Достаточ-
но представить в военко-
мат документы, подтверж-
дающие родство, — сооб-
щили в военкомате. Также 
указ президента изменил 
порядок вывоза наград за 
пределы страны. Если че-
ловек предъявит докумен-
ты, подтверждающие пра-
во на хранение ордена, он 
сможет вывезти его за гра-
ницу беспрепятственно. 

Если же у награждённо-

го нет живых членов семьи 
и иных близких родствен-
ников, государственные 
награды и документы к 

ним подлежат возврату в 
Администрацию Прези-
дента РФ. 

Олег ДАНИЛОВ

На обращения 
граждан 
управы 
должны 
реагировать 
в кратчайшие 
сроки 

Работа с обращениями 
граждан должна быть в 
приоритете. Прежде все-
го это касается обраще-
ний, поступивших че-
рез портал мэра Москвы 
«Наш город». Такую уста-
новку главам управ райо-
нов в ходе работы штаба 
по оперативным вопро-
сам комплекса городско-
го хозяйства дал префект 
ЮВАО Андрей Цыбин. 

В октябре жители на-
шего округа почти 4 тыся-
чи раз обращались на го-
родской портал. Больше 
всего обращений посту-
пило от жителей районов 
Выхино-Жулебино и Лю-
блино, наименьшее коли-
чество — из Капотни. При 
этом большинство обра-
щений касалось вопро-
сов, связанных с ЖКХ, 
то есть содержания дво-
ров, жилых домов и дорог. 

Андрей Цыбин при-
звал депутатов муници-
пальных округов помочь 
в работе с обращениями 
граждан. А подводя итоги 
после обсуждения вопро-
са, префект подчеркнул, 
что работа с запросами 
жителей округа, посту-
пающими в управы, пре-
фектуру, а также на пор-
тал «Наш город», долж-
на быть в приоритете для 
глав управ и руководите-
лей местных ГБУ «Жи-
лищник». 

Наталья ГОНЧАРОВА

В префектуре

Воскресная школа в Некрасовке открылась в новом здании 
Фотофакт

Родственникам разрешили хранить награды героев 

28 октября в строя-
щемся каменном храме 
Святого Андрея Бого-
любского на Волжском 
бульваре состоится за-
кладка памятной кап-

сулы: в неё будет вло-
жена грамота об осно-
вании храма. Литургию 
и чин закладки совер-
шит епископ Воскресен-
ский Савва, управляю-

щий Юго-Восточным 
викариатством. Нача-
ло богослужения в 9.00. 
Храм расположен на пе-
ресечении Волгоград-
ского проспекта, Волж-

ского бульвара и Окской 
улицы — напротив дома 
2/15, стр. 3, на Окской 
улице.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

В храме Андрея Боголюбского состоится закладка памятной капсулы

В детском саду будут 
залы для физкультурных 
и музыкальных занятий
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В детском саду будут 
большие игровые зоны
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ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
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1
-е место на Куб-
ке Москвы по кёр-
лингу среди жен-
ских команд за-

воевали воспитанницы 
СШОР «Москвич»: Лоли-
та Третьяк, Ксения Но-
викова, Наталия Губано-
ва, Дарья Буракова и По-
лина Черных.

Девушки играют вместе 
уже три года.

— У нас сыгранная 
коман да. Это придаёт уве-
ренности на поле: всег-
да спокойнее, когда тебя 
поддерживают товарищи, 
— говорит капитан коман-
ды Лолита Третьяк.

Лолита пришла в кёр-
линг в 13 лет, сейчас ей 17.

— Мама сказала, что 
нужно заняться спортом 
и предложила кёрлинг: 
тренировки были неда-
леко от дома. Я сначала 
не хотела, потом согла-
силась — и меня затяну-
ло. Когда пришла, дума-
ла, что спорт смены про-
сто трут лёд. А оказалось, 
что это интересный вид 

спорта, особенно тактика 
игры, — говорит Лолита. 

Команда вместе не толь-
ко на льду.

— Мы встречаемся и в 

свободное время, — гово-
рит Лолита. — Например, 
ездили на концерт в День 
города.

Алёна КАЛАБУХОВА

Кёрлингистки из Текстильщиков 
взяли золото на Кубке Москвы В городскую поли-

клинику №19, находя-
щуюся на улице Верх-
ние Поля, пришла 
28-летняя пациент-
ка. Она хотела взять у 
гинеколога направле-
ние, чтобы лечь в род-
дом. Но роды начались 
прямо в поликлинике.

Акушер-гинеколог 
с 35-летним стажем 
Ирина Лукина позвала 
на помощь других вра-
чей — Каринэ Сащен-
ко и Ирину Молотову, а 
также вызвала скорую. 

— Через полчаса ро-
дилась здоровая девоч-
ка весом 3 килограмма 
170 граммов, — расска-
зала Ирина Лукина.

После благополучных 
родов скорая отвезла 
женщину в роддом. 

— Скорее всего, всё 
случилось чуть раньше, 
потому что я перенерв-
ничала. До приезда в по-
ликлинику я отвозила 
своего двухлетнего сына 
на операцию, — подели-
лась Исийта Байболато-
ва, жительница Южно-
го округа. 

10 лет назад она при-
ехала в Москву из Даге-
стана. До недавнего вре-
мени работала админи-
стратором в магазине 
одежды. А муж трудит-
ся на Севере помощни-
ком бурильщика нефтя-
ных скважин.

— Я очень благодарна 
врачам. Чувствуем себя 
с дочкой Сафиёй хоро-
шо, — сказала молодая 
мама.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Московское президент-
ское кадетское училище 
им. Шолохова войск на-
циональной гвардии Рос-
сийской Федерации рас-
положено на улице Мар-
шала Чуйкова.

— Сегодня училище до-
стигло больших успехов, 
став хорошо оснащён-
ным, модернизирован-
ным и престижным об-
разовательным центром. 
Выпускники училища — 

надежда и будущее на-
шего Отечества, — отме-
тил в своём поздравлении 
председатель Московской 
городской думы Алексей 
Шапошников.

Сегодня в образова-
тельном учреждении про-
ходят обучение свыше 350 
воспитанников 5-11-х ка-
детских классов в режи-
ме пятидневной учебной 
недели. 

Нина ДЕМЕНТЬЕВА

На Малой сцене Мо-
сковского Губернского 
театра — премьера. Спек-
такль «Восемь» повеству-
ет о событиях, которые 
произошли 100 лет на-
зад в глухом уголке Рос-
сии. Об этом сообщили в 
пресс-службе театра.

«Спектакль повествует 
о последних днях жизни 
великой княгини Елиза-
веты Фёдоровны, других 
членов дома Романовых 
и их близких, которых 
большевики, опасаясь 
прихода белых, отправ-
ляют из Екатеринбур-
га в город Алапаевск», — 
говорится в сообщении.

По словам художе-
ственного руководите-
ля театра Сергея Безру-
кова, Анна Горушкина 
специально выбрала для 
спектакля максимально 

скромное пространство, 
чтобы не осталось места 
для ненужного пафо-
са, которого, возможно, 

ожидают от постановки, 
приуроченной к 100-ле-
тию революции.

Нина ДЕМЕНТЬЕВА

Врачи 19-й поликлиники 
приняли роды 

В Текстильщиках 
строительная 
фирма 
рассчиталась 
с работниками

Это произошло бла-
годаря вмешательству 
Кузьминской прокура-
туры. Фирма по монта-
жу инженерных систем 
АО «Инженерная компа-
ния СЭМ», расположен-
ная в Текстильщиках, не 
первый год на контроле у 
прокуратуры из-за невы-
платы зарплаты сотруд-
никам. В 2016 году долг 
составил 37 млн рублей. 
Гендиректор и органи-
зация были привлечены 
к административной от-
ветственности, заплати-
ли штрафы. Но и в этом 
году задержки зарплаты 
продолжились. В ито-
ге долг работодателя пе-
ред 136 работниками пре-
высил 44 млн рублей. По 
словам руководства, тя-
жёлая финансовая ситу-
ация сложилась из-за за-
держки выплат заказчи-
ков по произведённым 
работам. Прокуратура 
разъяснила руководству 
фирмы законодательство 
об оплате труда. В дан-
ный момент компания-
должник полностью рас-
считалась со своими со-
трудниками.

Анна САХАРОВА
По материалам Кузьминской 

межрайонной прокуратуры

В ходе спецрейда пра-
воохранительных орга-
нов на рынке было об-
наружено более 200 еди-
ниц левой продукции. 
Об этом сообщает агент-
ство «Москва» со ссыл-
кой на источник в сто-
личном Департаменте 
региональной безопас-
ности и противодей-
ствия коррупции.

«По итогам рейда было 
составлено четыре про-

токола об администра-
тивном правонаруше-
нии по ст. 14.10 КоАП 
РФ за незаконное ис-
пользование чужого то-
варного знака. Изъято 
около 210 единиц про-
дукции на сумму около 
50 тысяч рублей, боль-
шая часть изъятого то-
вара — предметы дет-
ской одежды», — сказа-
но в сообщении.

Маргарита ШВЕЦОВА

Кадетскому училищу 
в Кузьминках 
исполнилось 15 лет 

На рынке «Садовод» 
нашли контрафакт 

В Губернском театре 
расскажут историю одного убийства

Капитан 
команды 
Лолита 
пришла 
в кёрлинг 
в 13 лет
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У сборной России — хорошая смена

Роды приняли 
прямо 
в кабинете 
гинеколога

Сцена из спектакля

В училище более 350 воспитанников
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Ветеранам окажут 
материальную помощь 
к годовщине Битвы 
под Москвой

Единовременную выплату в 
размере 10 тыс. рублей полу-
чат инвалиды и участники Ве-
ликой Отечественной войны, а 
также участники обороны Мо-
сквы к 76-й годовщине начала 
контрнаступления советских 
вой ск под Москвой. Соответ-
ствующее распоряжение при-
няли на заседании президиу-
ма Правительства Москвы.

Единовременную матпо-
мощь получат ветераны-мо-
сквичи: 

— инвалиды и участники Ве-
ликой Отечественной войны;

— участники обороны Мо-
сквы.

Как и в 2016 году, размер вы-
платы составит 10 тыс. рублей 
(в 2015-м — 5 тыс. рублей).

Единовременную материаль-
ную помощь получат 14 667 ве-
теранов.

Число детей-сирот 
в Москве сократилось 
в 2,5 раза

Сейчас в семьях воспитыва-
ются более 90% всех москов-
ских детей-сирот.

Сергей Собянин наградил 
лауреатов городской премии 
«Крылья аиста». Церемония 
прошла в Государственном 
Кремлёвском дворце.

— Самая большая трагедия, 
самая большая утрата — ког-
да дети лишаются своего дет-
ства. И вы возвращаете им са-
мое главное на свете — семью. 
И в своём большом и дружном 
доме дарите детям радость и 
счастье. Спасибо вам, — ска-
зал Сергей Собянин.

Премия существует с 2014 
года. Её вручают гражданам и 
организациям, помогающим си-
ротам и детям, оставшимся без 
попечения родителей. За время 
существования премии её лау-
реатами стали шесть семей, 13 
общественных и культурных де-
ятелей, а также 12 организаций.

Заводу «Салют» 
исполнилось 105 лет

Сергей Собянин поздравил 
работников завода «Салют», 
одного из старейших предпри-
ятий по строительству двигате-
лей, со 105-летием.

Сегодня завод производит 
двигатели для современных са-
молётов, беспилотников, а так-
же для газотурбинных и опрес-
нительных установок.

— «Салют» — одно из ста-
рейших предприятий. И я очень 
рад, что оно продолжает разви-
ваться, в него вкладывают се-
рьёзные деньги, инвестируют. И 
в настоящее время это не толь-
ко одно из лучших в России, но 
и одно из лучших в мире произ-
водств такого рода: высокотех-
нологичное, выпускающее про-
дукцию, 70% которой уходит на 
экспорт. Это говорит о том, что 
действительно это конкурент-
ное производство, — отметил 
мэр Москвы.

Городские
новости

С
ергей Собя-
нин возглавля-
ет столицу вот 
уже семь лет. 
Дата не юби-

лейная, но вполне под-
ходящая, чтобы посмо-
треть на то, что сделано. 
Именно в эти годы в Мо-
скве возобновилось стро-
ительство школ и поли-
клиник, станций метро-
политена, было запущено 
движение по МЦК. Даже 
внешний вид города изме-
нился за счёт появления 
новых парков, скверов и 
масштабной программы 
благоустройства.

Красиво жить 
не запретишь!

Программа «Моя улица» 
уже стала визитной кар-
точкой столичных вла-
стей. При этом в мэрии 
уверены, что главным ре-
зультатом выполненных 
по единым стандартам 
благоустроительных ра-
бот стал не ремонт бордю-
ров и тротуаров, а совре-
менная, комфортная для 
жителей городская среда. 
В рамках программы на-
ведён порядок на доброй 
сотне улиц в центре горо-
да, прошла реставрация 

тысяч исторических зда-
ний. В пределах Садового 
кольца появились новые 
площади и открытые пе-
шеходные зоны. Всего же в 
городе в рамках програм-
мы уже благоустроено 327 
улиц и площадей. Новым 
символом столицы стал 
парк «Зарядье». 

Его символично откры-
ли именно в День города. 
Впервые за 50 лет в городе 
«с нуля» создали именно 
парковый объект. На 130 
тысячах квадратных ме-
тров площади располо-
жены все привычные для 
русского глаза ландшаф-
ты: степь, луг, северная 
тундра. В «Зарядье» уста-
новлены уникальные па-
вильоны «Купол», «Ме-
диацентр», «Флорариум» 
построены, научно-по-

знавательный центр «За-
поведное посольство», а 
также знаменитый «Паря-
щий мост» — с него самый 
красивый вид на истори-
ческий центр столицы. 

Инвестиции пришли 
в Текстильщики

Сергей Собянин не-
однократно заявлял, что 
именно в благоустроен-
ный город приходят ин-
вестиции. Предприни-
матели готовы жить и 
платить налоги в городах 
с развитой инфраструкту-
рой для отдыха и с доступ-
ным транспортом. Как 
показывает статистика, 
строительство новых до-
рог, МЦК и новых стан-
ций метрополитена при-
несло свои плоды. В бюд-
жете города доля внешних 
вложений растёт постоян-
но. Москва принимает на 
себя 12% всех российских 
инвестиций, а с 2011 по 
2016 год их объём вырос 
на 55%. Такой интерес ин-
весторов дал возможность 
мэру вкладывать средства 
в новые дороги, в станции 

метрополитена, в школы и 
поликлиники. 

Самым ярким примером 
того, как бюджетные инве-
стиции в крупные проек-
ты делают жизнь горожан 
лучше, стало для нашего 
округа завершение стро-
ительства трёх эстакад на 
пересечении Волгоград-
ского проспекта и Волж-
ского бульвара, Рязанского 
проспекта и МКАД, а так-
же Волгоградского про-
спекта и Люблинской ули-
цы у станции метро «Тек-
стильщики». После сдачи 
этих объектов ситуация 
на дорогах ЮВАО карди-
нально поменялась в луч-
шую сторону. Фактически 
самые запутанные дорож-
ные узлы в  округе оказа-
лись развязаны.

 
Социальный аспект 
бюджета 

Внимание мэра и его 
коман ды к быстрораз-
вивающимся окраинам, 
в частности к Некрасов-
ке, недооценить трудно. 
Только за последний год 
Собянин был в районе 

Город

Город в движении
Какие проекты стали драйверами развития Москвы при мэре Собянине

Общественные органи-
зации, представляющие 
интересы старшего по-
коления, обратились к 
Правительству Москвы 
и к депутатам столично-
го парламента с прось-
бой рассмотреть воз-
можность усиления со-
циальных мер поддерж-
ки пожилых москвичей. 
С такой просьбой в ходе 
круглого стола о разви-
тии городских мер соци-

альной поддержки стар-
шего поколения в Мос-
гордуме выступил пер-
вый зам. председателя 
Московской городской 
общественной организа-
ции пенсионеров, ветера-
нов войны, труда, Воору-
жённых сил и правоохра-
нительных органов Геор-
гий Пашков:

— Доходы ветеранов 
падают, несмотря на то 
что правительства стра-

ны и города компенси-
руют в пределах 4%. Но 
жизнь пенсионера скла-
дывается так, что боль-
шинство затрат идёт на 
продукты и на медици-
ну. А цены на них ра-
стут на 20% и более. В 
этой связи мы предла-
гаем установить город-
ской социальный стан-
дарт минимального до-
хода на уровне прожи-
точного минимума.

Кроме того, участники 
встречи — представители 
ветеранских организа-
ций обратились с прось-
бой рассмотреть возмож-
ность установить рабо-
чие квоты для ветеранов, 
чтобы они могли устро-
иться на работу. Также в 
ходе мероприятия участ-
никами был поднят во-
прос о рассмотрении воз-
можности предоставить 
московским пенсионе-

рам бесплатный проезд 
до дачных участков.

Депутаты Мосгорду-
мы поддержали пред-
ложение представите-
лей общественных орга-
низаций, представляю-
щих интересы пожилых 
москвичей, о повыше-
нии размера социально-
го стандарта пенсионера 
до уровня 1,5 прожиточ-
ного минимума.

Ирина КОРНЕЕВА 

Общественники предложили Мосгордуме 
меры усиления поддержки пенсионеров

Новым 
символом 
столицы 
стал парк 
«Зарядье»

В парке «Зарядье»

Сретенский бульвар
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дважды. Причём оба раза с 
целью, которой не стыдно 
и похвастаться. Сначала, 
в феврале 2017-го, мэр от-
крыл новую поликлинику 
на улице Недорубова. 

— Мы построили не 
просто поликлинику рай-
онного звена, а полноцен-
ную клинику — с МРТ, с 
компьютерной томогра-
фией, с УЗИ и так далее, 
где будут работать луч-
шие специалисты, — ска-
зал тогда мэр.

На данный момент в но-
вой поликлинике прохо-
дят обследования, наб-
людаются или лечатся 
свыше 21 тысячи жителей 
Некрасовки, треть из них 
— дети. 

А затем в сентябре мэр 
торжественно открыл в 
районе самую большую 
школу во всей стране. 

— Надеюсь, что она бу-
дет достойной не только 
по размеру, но и по каче-
ству образования, — заме-
тил мэр. 

Школа рассчитана на 
2,1 тысячи мест. 800 чело-
век смогут учиться в на-
чальных классах, 1,3 ты-
сячи — в средних и стар-
ших классах. 

Стоит вспомнить, что 
именно в 2010 году, когда 
Сергей Собянин стал мэ-
ром, в городе возобнови-
лось строительство за счёт 
средств бюджета социаль-
ных объектов. В Некра-
совке за это время откры-
лись два детских сада и три 
школы, а во всей Москве 
построили 279 зданий для 
детских садов и школ. 213 

из них возвели за счёт го-
родского бюджета, 66 — на 
средства инвесторов. Толь-
ко с начала 2017-го в экс-
плуатацию ввели девять 
объектов образования, три 
детских сада и шесть школ 
на 5653 места.

О городском 
транспорте 

Москва неоднократно 
сталкивалась с проб лемой 
транспортной доступности 
окраин. Решить её предла-
гали и с помощью моно-
рельса, скоростных трам-
ваев, а мэр Сергей Собянин 
предложил комплексный 
подход. Наравне с традици-
онными видами городского 
транспорта — автобусами, 
троллейбусами, трамваями 
и метрополитеном — вла-
сти города решили довести 
до ума проект Московского 
центрального кольца. Про-
шло не более шести лет, а 
МЦК, движение по кото-
рому открылось в прошлом 
году, уже воспользовались 
более 90 миллионов чело-
век. Строительство коль-
ца интересно во многих 
аспектах. Например, мо-
сквичи считают его 14-й 
линией столичного метро-
политена. Станции МЦК 
«Дубровка», «Угрешская», 
«Новохохловская» и «Ни-
жегородская» здорово об-
легчили поездки по окру-
гу жителям ЮВАО. Теперь 
любой из них за 5-10 минут 
может доехать, например, 
из Люб лина до Нижегород-
ского района. Нет никакой 
нужды ехать до Кольцевой 

линии метрополитена или 
искать автобус с пересад-
ками. Особенно популяр-
но МЦК у молодёжи. В но-
вых вагонах к их услугам 
сеть Wi-Fi, есть вагоны с 
местами для велосипедов, 
да и до института на другом 
конце Москвы по большо-
му радиусу добраться суще-
ственно легче.  

Город онлайн

Сегодня трудно пред-
ставить, что ещё несколь-
ко лет назад, чтобы сооб-
щить о лампочке, что не 
горит при входе в подъ-
езд, человек должен был 

отправиться в районную 
управу или в префекту-
ру. Теперь благодаря ин-
тернет-сервисам, создан-
ным на едином портале 
мэра Москвы, это мож-
но сделать, не выходя из 
дома. И будьте уверены, 
проблема обязательно бу-
дет решена. Только на из-
вестном каждому школь-
нику столицы сайте mos.
ru в режиме онлайн до-
ступны 160 услуг и сер-
висов. На портале заре-
гистрированы 6,4 мил-
лиона москвичей. Через 
единую информацион-
ную сеть люди записы-
ваются на приём к врачу, 
следят за успехами своих 
детей в школе по элек-
тронному дневнику, пе-
редают показания при-
боров учёта и оплачива-
ют услуги ЖКХ. 

Тем же, кто не дружен с 
Интернетом, давно при-
вычным стал путь в цен-

тры госуслуг «Мои доку-
менты». Здесь, в 127 офи-
сах по всей Москве, лю-
дям оформляют любые 
виды документов, при 
этом не надо стоять в оче-
реди, не надо бегать по 
различным инстанциям. 
Всё оформят и всё собе-
рут дружелюбные сотруд-
ники центров. По оцен-
кам экспертов, москов-
ские МФЦ в мировых 
лидерах прежде всего по 
удобству графика работы: 
больше нигде в мире го-
сударственные услуги не 
оказывают в любой день 
недели, без выходных и 
перерывов, с восьми утра 
и до восьми вечера. 

Если вспоминать си-
стему обратной связи, 
создание которой ини-
циировал именно Собя-
нин, стоит поговорить 
и об интернет-серви-
се «Активный гражда-
нин». Проблем у мегапо-
лиса так много, что ника-
кая власть в одиночку за 
их решением не уследит. 
Чтобы привлечь москви-
чей к полноценному уча-
стию в управлении сто-
лицей, и был создан пор-
тал, на котором любой 
человек может высказать 
свои претензии, предло-
жить решение насущ-
ных городских проблем, 
высказать своё мнение о 
любом проекте столич-
ных властей. За время 
работы в системе прошло 
уже 2,6 тысячи голосова-
ний, в которых приняли 
участие 1,9 миллиона че-
ловек. 

Евгений БАКИН

Город

Инновации стали драй-
вером развития экономики 
Москвы. Об этом заявил мэр 
столицы Сергей Собянин в 
ходе заседания президиума 
Правительства Москвы.

— Первый вопрос об инно-
вационном развитии, о ме-
рах поддержки этого важ-
нейшего направления. В 
инновациях участвует очень 
много предприятий, органи-
заций города, десятки, если 
не сотни тысяч человек, на-

чиная от академических ин-
ститутов и заканчивая стар-
т а па ми. В эту отрасль вовле-
чены отраслевые институты, 
частные, государственные, 
технопарки, такие научно-
промышленные кластеры, 
как космические, авиаци-
онные, атомные, медицин-
ские. Инновации являются 
основой будущего экономи-
ки Москвы, — отметил мэр. 

За последние годы в Мо-
скве сформировалась ком-

плексная инновационная 
инфраструктура, ставшая 
драйвером развития эконо-
мики столицы.

Наиболее важным элемен-
том инфраструктуры для ин-
новационных компаний в 
настоящее время являются 
ОЭЗ «Технополис «Москва» 
и технопарки. За последние 
четыре года количество тех-
нопарков в Москве выросло 
в пять раз. 

Игорь СМИРНОВ

Инновации ускорили развитие 
экономики Москвы

МЦК, движение на котором 
открылось в прошлом году, 
уже воспользовались 
более 90 миллионов человек

Поликлиника 
в Некрасовке открылась 
в феврале этого года

Станция МЦК 
«Дубровка»

Новая эстакада 
на Волгоградском проспекте 
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Качели для отдыха, 
тарзанка для азарта
Парк 850-летия Москвы открылся после реконструкции

К
о м п л е к с н о е 
благоустрой-
ство парка 
850-летия Мо-
сквы в Марьи-

не завершено. Об этом мэр 
столицы Сергей Собянин 
написал на своей странице 
в социальной сети «ВКон-
такте» и в «Твиттере».

«Хорошая новость для 
жителей Юго-Востока сто-
лицы: открыли после бла-
гоустройства парк 850-ле-
тия Москвы в Марьине. Те-
перь тут удобные выходы к 
воде, зоны для пикников 
с беседками и мангалами, 
спортивные и детские пло-
щадки, велодорожки, ко-
торые зимой станут лыж-
ной трассой. Ну и конечно, 
бесплатный Wi-Fi — сей-
час без него никуда», — на-
писал мэр.

Он также добавил, что 
местные жители попро-
сили обустроить прилега-
ющий к парку пустырь — 
участок берега Москвы-ре-
ки между Поречной ули-
цей и Капотней. «Займёмся 
этим в следующем году», — 
написал С.Собянин.

Прогуляться по широкой 
набережной

В ходе благоустройства 
все газоны отремонтиро-
вали, набережную вымо-
стили крупной светлой 
плиткой, для удобного 
спуска к реке установили 
17 лестниц, а вдоль самой 
воды проложили пешеход-
ную дорожку. 

 — Когда нет дождя, мы 
всегда здесь гуляем. Ста-
ло больше места, набереж-
ная шире. Весь парк те-
перь более современный, 
красивый, — поделились 
впечатлениями гулявшие 
по набережной соседки: 
85-летняя Анна Констан-
тиновна и 70-летняя Ма-
рия Ильинична с Братис-
лавской улицы.

«Гнездо» и «паутинки»

Отдохнуть с ребёнком 
можно на трёх детских 
площадках — вместо уста-
ревших игровых комплек-
сов поставили современ-
ные аттракционы. Первая 
площадка разместилась на-
против дома 21 на Поречной 
улице. Рядом с ней новин-
ка парка — две тарзанки, 
которые пользуются попу-
лярностью как у малышей, 
так и у подростков. Непода-
лёку установили памп-трек 

— трассу с препятствиями, 
горками и поворотами для 
катания на велосипеде и са-
мокате. Площадка для детей 
от трёх до шести лет нахо-
дится ближе к Братеевскому 
мосту, в районе Поречной, 5. 
Поблизости на набережной 
установили качели под на-
весом для взрослых. 

Самая крупная зона для 
детского отдыха оборудо-
вана в районе Поречной, 
17. Здесь установлен новый 
игровой городок с горка-
ми, лесенками и тоннеля-
ми, круглые плетёные ка-
чели, получившие за свою 
форму название «гнездо», 
карусели и разнообразные 
«паутинки». 

 — Я пришёл погулять 
с племянником Мишей, 
ему 2,5 года. Ребёнок до-
волен: качели классные, 
качалка на пружинке ему 
понравилась очень. Во-
обще, для детей здесь всё 
сделали хорошо — молод-
цы, — поделился впечат-
лениями Юрий Алексан-
дрович с Поречной улицы. 

Уличные тренажёры 
и сцена

Возможности для спор-
тивного отдыха в парке так-
же расширились. Велодо-
рожку продлили на 2,5 км. 
Напротив Поречной, 3, по-
явилось футбольное поле, 
теннисные корты и зона 
воркаута. В центре парка — 
ещё один комплекс трена-
жёров, турников и лестниц.

Для проведения праздни-

ков в парке обустроили сце-
ну с амфитеатром, рассчи-
танным на 300 зрителей. 

 — Дорожки хорошие 
сделали, с коляской стало 
удобнее ездить, газончики 
красивые. Новые детские 
площадки тоже интерес-
ные. Единственное, что хо-
телось бы добавить, — по-
больше аттракционов для 
малышей от года до трёх, 
— считает молодая мама 
Лолита, которая пришла 
в парк с дочкой Элизабет. 

Также в парке демонти-
ровали старую собачью 
площадку. Вместо неё 
сделали две более ком-
пактные в разных частях 
парка и установили на них 
тренировочные снаряды. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Установили 
памп-трек — трассу 
с препятствиями 
и горками 
для велосипедистов 

Житель дома на Поречной 
Юрий с племянником Мишей

Соседки Мария Ильинична 
и Анна Константиновна 
гуляют по набережной

Молодая мама 
Лолита с дочкой 
Элизабет

Набережную вымостили 
крупной плиткой

«Паутинки» пользуются 
популярностью

На детской площадке
Ал

ек
се

й 
Бе

лк
ин

Ал
ек

се
й 

Бе
лк

ин
Ал

ек
се

й 
Бе

лк
ин



7октябрь 2017  №38 (753) Транспорт

К
акие отличия в управ-
лении автомобилем у 
мужчин и женщин и 
как избежать самых 
характерных ошибок 

за рулём, рассказал Александр 
Чертков, инструктор автошколы, 
один из филиалов которой распо-
ложен в Люблине. 

Раньше водить было тяжело 
физически

— Серьёзных отличий в во-
ждении нет, — считает Алек-
сандр. — Раньше водить автомо-
биль было тяжело физически: не 
было гидро- и электроусилите-
лей, руль повернуть было слож-
но, перек лючить коробку и вы-
жать сцеп ление тоже было не 
так просто. Сейчас машины бо-
лее приспособ лены и физическая 
сила в управлении не требуется.

Почувствовать руль 

А вот небольшие нюансы в обу-
чении вождению инструктор всё 
же выделяет. Во время учёбы жен-
щины обычно больше боятся до-
роги, но с опытом это проходит. 
Также они более эмоциональны, 
неуда чи принимают близко к серд-
цу, иногда могут и расплакаться. В 
таком случае нужно обязательно 
остановить машину и успокоить-
ся, потому что в состоянии стресса 
внимание рассеивается. Ещё одна 
особенность, которая встречается 
у женщин: не каждая из них чув-
ствует руль — при повороте крутит 
его слишком слабо, а при перестро-
ении, наоборот, слишком резко и 
сильно. Справиться с этим помо-
жет отработка элементов и манёв-
ров на площадке.

Педали путают все

Считается, что педали газа и 
тормоза путают только дамы, но 
на практике это не так.

— Педали путают и женщи-
ны, и мужчины, а также и дру-
гие ошибки за рулём свойствен-
ны всем новичкам — независимо 
от пола. Чтобы не путать педали, я 
советую приучить себя правильно 
держать ногу. Пятка всегда долж-
на быть напротив педали тормоза. 

Чтобы нажать на газ, переводим 
мысок, а пятку оставляем на ме-
сте. Испугавшись, человек будет 
ставить ногу ровно, а в экстрен-
ной ситуации нам, как правило, 
нужен именно тормоз, — говорит 
инструктор.

Глаза должны привыкнуть

При первых выездах в город но-
вички обоих полов обычно нару-
шают почти все существующие 
правила движения, а происходит 
это из-за боязни и с непривычки.

— Те, кто занимается бегом или 
катается на велосипеде, быстрее 

адаптируются к езде на машине, 
ведь они уже привыкают к быстро-
му движению. В жизни мы ходим 
со скоростью примерно 5 кило-
метров в час, на машине едем как 
минимум в шесть-восемь раз бы-
стрее. К такому ритму мозг и гла-
за должны привыкнуть, чтобы во-
время обрабатывать информацию, 
следить за разметкой и знаками.

Опасны первые два года

Но и расслабляться за рулём 
профессионал не советует даже 
опытным водителям.

— Первые два года — самые 
опасные, потому что в первый год 
человек всего боится, а на второй 
начинает вести себя слишком са-
моуверенно на дороге, — поясняет 
инструктор. — Процентов сорок 
аварий происходит, когда до дома 
остаётся около 2 километров. Че-
ловек уже ослабляет внимание, 
чего делать нельзя.

На теории — девочки, 
на практике — мальчики

А вот на экзаменах мужчины и 
женщины выступают по-разному.

— Теорию лучше знают девоч-
ки, а практика больше удаётся 
мальчикам, потому что ребята 
более стрессоустойчивы. Девуш-
ки слишком серьёзно относятся к 
экзамену, и страх мешает им по-
казать своё умение. Представьте, 
что делаете это каждый день и, 
даже если вы не сдадите, можно 
ещё раз попробовать, — говорит 
Александр. — Самый главный со-
вет: не нервничайте и не спеши-
те, лучше уступить дорогу, чем по-
торопиться и провалить экзамен. 
Ехать надо с комфортной для вас 
скоростью, при которой вы успе-
ваете думать и управлять маши-
ной, 30-40 километров в час на эк-
замене будет достаточно.

Виолетта 
ДЕНИСЕНКОВА

нспорт

«Мицубиси Лансер» 
столкнулся с «Вольво» 
на Братиславской

Рано утром 14 октября 
27-летний водитель «Ми-
цубиси Лансер» у дома 5 
на улице Братиславской 
столк нулся со следовав-
шим по кругу автомобилем 
«Вольво», которым управ-
лял 63-летний мужчина.

Пострадали оба водите-
ля, которые были достав-
лены в больницу. 

«Ауди А4» врезался 
в «Хонду» и в «Лексус» 
на Лермонтовском 
проспекте

Вечером 16 октября во-
дитель «Ауди А4» на Лер-
монтовском проспекте воз-
ле дома 8, корп. 1, не спра-
вился с управлением и нае-
хал на две припаркованные 
автомашины «Хонда» и 
«Лексус». От удара одна 
из машин выкатилась на 
проезжую часть, где столк-
нулась с «Маздой», следо-
вавшей в сторону области. 
В результате ДТП постра-
дали водитель и пассажир 
«Ауди А4». 

«Форд Фьюжен» 
сбил малышей-
близнецов на «зебре» 
на Волжском бульваре

Вечером 16 октября 
22-летний водитель «Фор-
да Фьюжен» следовал по 
Волжскому бульвару. В 
районе дома 36 он сбил 
двух близнецов четырёх 
с половиной лет, которые 
переходили дорогу по «зе-
бре». Дети доставлены в 
больницу с диагнозом «за-
крытая черепно-мозговая 
травма». 

«Мазда СХ5» наехала 
на подростка 
на Жулебинском 
бульваре

Днём 16 октября 69-лет-
ний водитель «Мазды СХ5» 
следовал по Жулебин-
скому бульвару. В райо-
не дома 27 он наехал на 
одиннадцатилетнего пеше-
хода, который с диагнозом 
«ушиб правой стопы» был 
доставлен в ДГКБ святого 
Владимира. 

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД УВД 

по ЮВАО

ДТП

Автоинструктор из Люблина об особенностях женщин-водителей

40% аварий 
происходит 
за 2 километра 
от дома

Девушка рулит

ОПОВЕЩЕНИЕ о проведении публичных слушанийОфициально
На публичные слушания представляются сле-

дующие проекты:
— проект планировки территории части про-

изводственной зоны №56 «Грайвороново», огра-
ниченной Рязанским проспектом, полосой отво-
да Малого кольца Московской окружной желез-
ной дороги (ЮВАО); 

— проект внесения изменений в правила зем-
лепользования и застройки города Москвы в отно-
шении территории части производственной зоны 
№56 «Грайвороново», ограниченной Рязанским 
проспектом, полосой отвода Малого кольца Мо-
сковской окружной железной дороги (ЮВАО).

Информационные материалы по темам публич-
ных слушаний будут представлены на экспозици-
ях по адресам и датам, указанным в таблице. На 
выставках проводятся консультации по теме пу-
бличных слушаний. 

Собрания участников публичных слушаний со-
стоятся по датам и адресам, указанным в таблице: 

Название проекта Дата, место и график проведения 
экспозиции 

Дата, место и время 
проведения собрания 

Проект планировки территории 
части производственной зоны 
№56 «Грайвороново», ограни-
ченной Рязанским проспектом, 
полосой отвода Малого кольца 
Московской окружной железной 
дороги (ЮВАО)

1.11.2017 г. — 10.11.2017 г.
по адресу: ул. Нижегородская, 
70, корп. 1 (ГБУК г. Москвы «ЦБС 
ЮВАО», библиотека № 116). 
График работы экспозиции: по рабо-
чим дням с 12.00 до 18.00, суббота, 
воскресенье — выходные дни

14.11.2017 г. в 19.00 
по адресу: ул. Нижего-
родская, 67
(Государственное бюд-
жетное общеобразо-
вательное учреждение 
города Москвы «Шко-
ла №1222 им. Марша-
ла Советского Союза 
И.Х.Баграмяна», школь-
ное отделение № 2)

Проект внесения изменений в 
правила землепользования и за-
стройки города Москвы в отно-
шении территории части произ-
водственной зоны №56 «Грай-
вороново», ограниченной Ря-
занским проспектом, полосой 
отвода Малого кольца Москов-
ской окружной железной доро-
ги (ЮВАО)

1.11.2017 г. — 10.11.2017 г.
по адресу: ул. Нижегородская, 
70, корп. 1 (ГБУК г. Москвы «ЦБС 
ЮВАО», библиотека №116). 
График работы экспозиции: по рабо-
чим дням с 12.00 до 18.00, суббота, 
воскресенье — выходные дни

14.11.2017 г. в 19.00 
по адресу: ул. Нижего-
родская, 67
(Государственное бюд-
жетное общеобразо-
вательное учреждение 
города Москвы «Шко-
ла №1222 им. Марша-
ла Советского Союза 
И.Х.Баграмяна», школь-
ное отделение № 2) 

Время начала регистрации участников 
— 18.30.

В период проведения публичных слуша-
ний их участники имеют право представить 
свои предложения и замечания по обсуж-
даемому проекту посредством:

— записи предложений и замечаний в 
период работы экспозиции;

— выступления на собрании участников 
публичных слушаний;

— внесения записи в книгу (журнал) ре-
гистрации участвующих в собрании участ-
ников публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания письменных 
предложений;

— направления в течение недели со дня 
проведения собрания участников публич-
ных слушаний письменных предложений 
и замечаний в Окружную комиссию по во-
просам градостроительства, землепользо-

вания и застройки при Правительстве Мо-
сквы в Юго-Восточном административном 
округе города Москвы.

Номера контактных справочных теле-
фонов:

— управа Нижегородского района (495) 
678-5567;

— Окружной комиссии (495) 362-2560.
Почтовый адрес Окружной комиссии: 

111024, ул. Авиамоторная, 10.
Электронный адрес Окружной комис-

сии: AlievaZA@mos.ru.
Информационные материалы по про-

ектам, представленным на публичных 
слушаниях, размещены на официальном 
сайте управы Нижегородского района 
nizhegorodsky.mos.ru/, на официальном 
сайте префектуры Юго-Восточного адми-
нистративного округа города Москвы www.
uvao.mos.ru.
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Женщины-водители попадают 
в ДТП не чаще, чем мужчины
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Госдума рассматривает зако-
нопроект о запрете курения 
рядом с подъездами жилых 
домов. Расстояние до по-
следних не должно быть ме-
нее 10 метров. Документ уже 
вызвал массу споров и раз-
ногласий. Интересно, как от-
носятся к такой инициативе 
жители ЮВАО?

 Никита Пушков, 53 года, 
Капотня: 
— Не курить у подъезда, на 
открытом воздухе?! 10 ме-
тров — это приличное рас-
стояние. Так скоро и в квар-
тире курить запретят...

 Павел Рогов, 42 года, 
Печатники: 
— Мне интересно: какие 
санкции будут предусмотре-
ны за нарушение данного за-
кона? А кроме того, я что, те-
перь с линейкой ходить дол-
жен, отмерять эти самые 
10 метров? А если вдруг на 
семь отойду — всё, штраф? 

 Дмитрий Пальмин, 
27 лет, Нижегородский: 
— Мне интересно: как дан-
ный закон будет действо-
вать? Вот, допустим, вста-
ну я у подъезда и покурю. 
Это займёт минуту-полторы. 
Выходит, это правонаруше-

ние должен кто-то на камеру 
снять и в полицию заявление 
отнести — вот этот вопрос не 
проработан.

 Виктория Ломанцева, 
54 года, Текстильщики: 
— Запрет на курение в подъ-
ездах — это правильно. А 
что касается места на улице 
перед подъездом, то нет, не 
поддерживаю. 

 Валентина Романова, 
37 лет, Выхино-Жулебино: 
— Мне этот законопроект 
нравится. Предлагаю нару-
шителей записывать на ка-
меры, которые на подъездах 

установлены. Например, сде-
лать как с машинами: нару-
шил — потом получил «пись-
мо счастья». 

 Лариса Жмякина, 36 лет, 
Люблино:
— Лично я за. Надоели эти 
курильщики. Никого не ува-
жают, куда ни зайдешь, на-
курено, прокурено — дышать 
невозможно. Скорее бы за-
конопроект превратился в 
закон.

Маргарита ШВЕЦОВА

Как вы относитесь к запрету курения у подъезда? Ваше мнение

Присылайте 
ваше мнение по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru

Всегда ходила 
на Люблинский 
рынок, а теперь 

его ломают. Почему? И 
будет ли рядом альтер-
натива? 

Тамара Николаевна, 
Текстильщики

В управе района Тек-
стильщики сообщили, 
что Люблинский ры-
нок работает и будет ра-
ботать дальше. Были 
снесены незаконные 
пристройки. Решение 
о сносе было принято 
Гос инспекцией по не-
движимости ещё летом 
прошлого года, но его 
исполнение было отло-
жено. И вот сейчас на-
стал момент исполне-
ния.

Рынку было выдано 
разрешение на возведе-
ние временного шатра. 
Вместо этого была сде-
лана практически ка-
питальная конструкция, 
которая стояла и зимой, 
и летом. Были возведе-
ны и другие пристрой-
ки, которые никак не 
оформлены и не зареги-
стрированы. Кроме того, 
они создавали угрозу по-

жарной безопасности.
Сейчас администра-

ция рынка приводит в 
порядок территорию и 

подыскивает места всем 
арендаторам, которые 
работали здесь до сноса. 
Ведь многие из них опла-

тили арендную плату на 
месяцы вперёд. Вместо 
шатра, где располагались 
арендаторы, торгующие 

овощами и фруктами, 
сделаны временно возво-
димые торговые палатки. 
Их заняли те же аренда-
торы, которые торгова-
ли здесь прежде. Так что 
жители смогут покупать 
привычные продукты у 
торговцев, которых дав-
но знают.

В дальнейшем ГУП 
«Люблинский рынок» 
ждёт реконструкция. В 
соответствии с федераль-
ным законом все некапи-
тальные рынки должны 
быть реконструирова-
ны и уйти под капиталь-

ную крышу. Проек-
та реконструкции 
Люб линского рынка 
пока нет. Как только 
он будет разработан, 
информация об этом 
будет опубликована 

в СМИ. Свой статус ры-
нок не потеряет, завери-
ли в управе района Тек-
стильщики.

Маргарита ИВАНОВА

Почему снесли постройки 
на Люблинском рынке?

Когда зажгут фонари 
на Жулебинском 
бульваре?

Фонари, уста-
новленные на 
Жулебинском 

бульваре, так и не горят. 
Когда их включат?

Анастасия Потанина, 
Выхино-Жулебино

Как пояснила и.о. главы упра-
вы района Выхино-Жулеби-
но Елена Подустова, в насто-
ящее время идёт передача ос-
вещения бульвара на баланс 
МОЭСК — организации, отве-
чающей за свет в городе. По-
сле этого фонари будут включе-
ны. Сроки пока не определены, 
возможно, это вопрос недели, 
а возможно, месяца и больше. 

Алексей ТУМАНОВ

— Любые работы по ре-
конструкции входной 
группы здания произво-
дятся по проекту, а при 
сдаче объекта в эксплуа-
тацию работы принимает 
в том числе представитель 
технадзора, — пояснил и.о. 
главы управы Рязанского 
района Андрей Киселёв. 
— В таких ситуациях жи-
тели могут обратиться за 
содействием в управу. Мы 
проведём комиссионное 
обследование входа в ма-

газин. При необходимо-
сти балансодержателю бу-
дет выдано предписание 
устранить обнаруженные 
нарушения. Также управа 
обратится в Администра-
тивно-техническую ин-
спекцию, которая контро-
лирует состояние зданий.

В связи с преклонным 
возрастом жительницы ре-
дакция передала её обраще-
ние в управу Рязанского рай-
она по электронной почте.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Ступенька у магазина на Зеленодольской 
стала слишком крутой

На проекте электрон-
ных опросов «Активный 
гражданин» открылся 
новый раздел «Спаси-
бо, доктор» ag.mos.ru/
spasibodoc2017. На этой 
странице размещены 
списки лучших медра-
ботников каждого окру-
га, получивших макси-
мальное количество го-
лосов во время элек-
тронного опроса среди 
москвичей. Именно эти 
у частковые терапев-
ты, педиатры и медсё-
стры признаны самыми 
квалифицированными, 
внимательными и забот-
ливыми. 

Голосование по выбору 
лучшего медработника 
по мнению их пациентов 

проходит в Москве вто-
рой год. Теперь положи-
тельный отзыв о вашем 
участковом враче можно 
оставить на страницах в 
соцсетях, поставив хэш-
тег #спасибодоктор.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На проекте «Активный 
гражданин» открылся 
раздел «Спасибо, доктор»

В дальнейшем рынок
ждёт реконструкция

Управа Рязанского района: 1-я Новокузьминская ул., 10, 
приём посетителей по понедельникам с 15.00 до 17.00 
по предварительной записи по тел. (495) 379-2046. 
Каждую 3-ю среду месяца проводятся встречи с населением

Я много лет ходила в продуктовый магазин рядом 
с моим домом на Зеленодольской. Но этим летом 
там сделали ремонт лестницы и пандуса, и теперь 

самая нижняя ступенька стала такой высокой, что я и дру-
гие пожилые люди просто не можем на неё забраться. А пан-
дус сделали более крутым, так что и по нему не подняться. Я 
уже обращалась к директору магазина, но ничего не меняется.

Александра Павловна, ул. Зеленодольская, 12м
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По таким ступеням надо 
ходить осторожно
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В ЮВАО можно сдать 
«Добрые крышечки»

Теперь мобильные пун-
кты раздельного сбора 
отходов, действующие 
в округе, осуществля-
ют приём от населения 
не только отсортирован-
ных фракций металла, 
пластика, стекла, маку-
латуры, но и пластико-
вых крышечек от ПЭТ-
бутылок. Это иной вид 
полимера, и он отли-
чается от пластика, ис-
пользуемого при произ-
водстве ПЭТ. Собира-
емые крышечки будут 
накапливаться на тер-
ритории компании ООО 
«МСК-НТ», занимающей-
ся сбором отходов. Затем 
их вывезут на специаль-
ный комплекс для перера-
ботки сырья. Вырученные 
средства в полном объ-
ёме поступят организа-
торам акции для благо-
творительных целей — 
как правило, на покупку 
кресел и колясок для де-
тей-инвалидов. График 
передвижения мобиль-
ного пункта раздельного 
сбора отходов по ЮВАО с 
указанием места и време-
ни можно найти на сайте 
msk-nt.ru.

Напомним, что эколого-
благотворительная акция 
«Добрые крышечки» этим 
летом отметила сбор сво-
их первых 10 тонн крыше-
чек. В начале лета на вы-
рученные деньги приобре-
тены инвалидная коляска 
и специальное кресло для 
двоих детей. В конце сен-
тября на деньги от собран-
ных крышечек была при-
обретена ещё одна коля-
ска — для третьего ребён-
ка. Акция продолжается, 
сейчас объявлен сбор на 
покупку коляски для де-
вочки Кристины. В акции 
на сегодняшний день при-
няли участие более 60 ты-
сяч жителей Москвы и 
других городов.

Маргарита ИВАНОВА

Контейнеры от яиц 
класть в сетки не надо
Четыре вопроса о раздельном сборе мусора

Н
е так давно во 
дворах рядом 
с м усорн ы-
ми контейне-

рами появились сетча-
тые контейнеры для раз-
дельного сбора отходов. 
Сегодня они установле-
ны уже по 49 адресам в 
нашем округе. Операто-
ром по обращению с от-
ходами в ЮВАО являет-
ся компания «МСК-НТ». 
На вопросы о раздель-
ном сборе мусора отве-
тил специалист по свя-
зям с общественностью 
«МСК-НТ» Игорь Орлов.

1Что можно 
выбрасывать 

в сетчатый контейнер?
В один и тот же сет-

чатый контейнер мож-
но бросать п ластик 
(ПЭТ-бутылки и ПЭТ-
канистры, флаконы от 
шампуней и средств для 
мытья посуды с мар-
кировкой PET, PETE, 
HDPE, PE HD; пласти-
ковые пакеты бросать не 
надо), макулатуру, стекло 
(любое, даже битое, но не 
керамику), металл (банки 
от напитков и консервов). 

Некоторые думают, 
что для раздельного сбо-
ра мусора дома придётся 
держать как минимум вё-
дер пять. Это ошибочное 
мнение, достаточно двух. 
Одно ведро — для отхо-
дов, которые потом мож-
но сдать на переработку, 
другое — для остального 
мусора, который перера-
ботать нельзя.

2Нужно ли дома как-то 
подготовить отходы 

для их дальнейшей 
сортировки?

Самое главное — отде-
лить от них пищевые от-
ходы: их надо выбрасывать 
в обычный контейнер для 
смешанного мусора.

Основной принцип раз-
дельного сбора — чтобы 
полезные отходы были 
чистыми, сухими и сжа-
тыми. С бумаги и карто-
на надо удалить металли-
ческие скрепки и скотч. 
Следите за тем, чтобы те-
тради, книги, газеты или 
журналы были сухими. 

Стеклянные бутыл-
ки или банки желательно 
вымыть, этикетки снимать 

не обязательно. Цвет стек-
ла значения не имеет, го-
дится и тёмное, и светлое.

Банки от консервов, 
а люминиевые банк и 
тоже желательно вымыть 
и смять — так они зани-
мают меньше места. 

То же и по отношению 
к пластиковым бутылкам. 
В сетки лучше класть чи-
стые, сухие и смятые пла-
стиковые бутылки без 
крышек.

3Куда потом везут 
отходы из сетки?

После наполнения сет-
ки отходы выгружают 
только в специальный 
мусоровоз. Данный мусо-
ровоз движется по строго 
установленному маршру-
ту и загружает только раз-
дельно собранные отходы 
из сетчатых контейнеров. 

Затем отходы направ-
ляют на предприятия до-
сортировки, где на поточ-

ных линиях содержимое 
контейнеров разделяют 
на макулатуру, пластик, 
стекло и металл. Затем 
отобранные фракции 
направляют на предпри-
ятия переработки — сте-
кольные заводы, пред-
приятия по переработке 
металла, пластика, ма-
кулатуры. Из стекла де-
лают новые бутылки, из 
пластика — синтепон для 
курток и ПЭТ-бутылки, 
из макулатуры — кар-
тон, бумагу для книг, те-
традей, переработанный 
металл применяют в ав-
томобильной промыш-
ленности, алюминий — 
в самолётостроении.

4Любые ли макулатура 
и стекло годятся 

для переработки?
Не любые. Чеки, втул-

ки от туалетной бумаги, 
фольги и пищевой плён-
ки, контейнеры от яиц 
класть в сетки не надо. 
Они не подлежат пере-
работке. Особенности их 
состава и способов про-
изводства не позволяют 
распустить их в мешал-
ке вместе с другой маку-
латурой или снижают ка-
чество сырья.

Пузырьки и бутылки 
из-под лекарств, а также 
керамику класть тоже не 
надо. Тара от медикамен-
тов относится к классу 
опасных отходов, её ути-
лизируют отдельно. А ке-
рамика вообще не перера-
батывается. 

Анна ФОМИНА

В сетчатый контейнер 
можно бросать пластик, 
макулатуру, стекло, металл

Качество воздуха близ МНПЗ в Капотне оценили независимые эксперты
Эксперты Всероссийского об-

щества охраны природы про-
верили качество воздуха в зоне 
влияния Московского нефтепе-
рерабатывающего завода. С по-
мощью передвижной лаборато-
рии они замерили атмосферные 
показатели вблизи предприятия 
и отправились на дальнейшую 
проверку в сторону Балашихи 
и Реутова. Жители этих горо-
дов в последние месяцы жалу-
ются на появление неприятного 
удушливого запаха, и независи-
мые специалисты ищут источ-
ник загрязнений. 

Лаборатория на колёсах име-
ет блок анализаторов воздуха, 
пыли и уровня загазованности. 
Воздухоприёмное устройство 
располагается на крыше автомо-
биля, так что лаборатория мо-
жет производить замеры даже во 
время движения на скорости до 
20 км/ч. Кроме того, передвиж-
ка оснащена метеостанцией для 
определения направления ветра 

и других погодных показателей. 
Эти данные позволяют точнее 
и оперативнее найти источник 
выбросов вредных веществ. 

По итогам проверки исполня-
ющий обязанности председате-
ля центрального совета Всерос-
сийского общества охраны при-
роды Элмурод Расулмухамедов 
сообщил, что все параметры 
воздуха в санитарно-защитной 
зоне Московского НПЗ и в близ-
лежащих жилых массивах в нор-
ме, превышения загрязняющих 
веществ не зафиксировано. 

Системе экологического кон-
троля на заводе в Капотне уде-
ляется особое внимание в рам-
ках программы модернизации, 
которая стартовала на предпри-
ятии в 2011 году. 

— По периметру санитарно-
защитной зоны завода размеще-
но шесть точек контроля каче-
ства воздуха. Забор проб на них 
осуществляется два раза в день, 
— объясняет начальник управ-

ления МНПЗ по охране окружа-
ющей среды Юрий Ерохин. 

Отбор проб осуществляет-
ся на окись углерода, углеводо-
род, диоксид серы и азота, се-
роводород и бензол. Увидеть 
актуальное состояние воздуха 
в районе Капотни сегодня мо-
жет любой желающий. Все дан-
ные в режиме реального време-
ни отображаются на сайте Мо-
сковского НПЗ и на светодиод-
ном экране «Экоинформер» на 
улице Капотне, недалеко от За-
водского пруда. 

— Кроме того, — уточняет 
Юрий Ерохин, — в жилой за-
стройке прилегающих районов, 
а именно на улице Головачёва и 
близ городской больницы №49, 
располагаются городские авто-
матические пункты контроля 
загазованности. Информация 
с них в автоматическом режи-
ме каждые 20 минут передаётся 
в Мосэкомониторинг. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ
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Москвичи с энтузиазмом приняли 
идею сортировки мусора

Идёт отбор проб
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Угнала такси 
в Печатниках

Такси марки «Рено» попа-
ло в небольшое ДТП. Води-
тель вышел из машины ос-
мотреть повреждения. В это 
время 28-летняя пассажир-
ка села за руль автомобиля 
и укатила. Стражи порядка 
вскоре задержали похити-
тельницу на улице Шоссей-
ной. В ходе расследования 
выяснилось, что девушка 
была ранее судима за угон. 
Возбуждено уголовное дело. 
Подозреваемая ждёт суда 
под стражей.

В Кузьминках 
напали на женщину 

Молодая женщина шла 
днём по улице Маршала Чуй-
кова. Недалеко от остановки 
общественного транспорта 
внезапно на неё набросил-
ся грабитель. Он сорвал с 
неё золотую цепочку стоимо-
стью около 20 тыс. рублей и 
скрылся. Злоумышленника, 
неоднократно судимого мо-
сквича, полицейские задер-
жали на улице Зеленодоль-
ской благодаря записям ка-
мер видеонаблюдения. Воз-
буждено уголовное дело.

Закапывал 
наркотики 
в Текстильщиках

Стражи порядка патрули-
ровали территорию кварта-
ла Грайвороново и замети-
ли подозрительного мужчи-
ну: он копал грунт в палисад-
нике одного из домов. При 
проверке было установле-
но, что 31-летний приезжий 
из Амурской области зани-
мался вовсе не садовыми ра-
ботами — он закапывал за-
кладку: 30 пакетиков с гаши-
шем общей массой 26 грам-
мов, что составляет крупный 
размер. Возбуждено уголов-
ное дело. Наркоторговец за-
ключён под стражу.

Анна САХАРОВА

Хроника

Н
е п р и я т н ы е 
ароматы от со-
седей или не-
известный за-
пах, мешаю-

щий в собственной квар-
тире, — всё это может 
нанести вред здоровью 
или даже стать причиной 
смертельного отравления. 
Чтобы выявить опасное 
вещество, на место сроч-
но выезжают специалисты 
аналитической лаборато-
рии контроля объектов 
окружающей среды и ЧС  
Департамента ГОЧСиПБ 
Пожарно-спасательного 
центра.

Современные приборы 
и профессионалы

Круглосуточно на де-
журстве — экипаж из трёх 
специалистов, готовый 
оперативно отправиться 
в любую точку столицы. 
Всего в штате лаборатории 
работают 14 человек, все 
они имеют высшее хими-
ческое образование, среди 
них три кандидата наук и 
один соискатель учёной 
степени. 

— Служебный автомо-
биль оснащён по послед-
нему слову техники. Тут 
есть так называемая стой-
ка — четыре электронных 
модуля, которые улавли-
вают диоксиды серы, азота 
и многие другие вредные 
неорганические соедине-
ния. А хроматограф ана-
лизирует состав воздуха 
и определяет концентра-
цию 20 веществ органи-
ческого происхождения, 
— рассказывает замести-
тель начальника лабора-
тории Ольга Трифонова. 

Залил в трубу кислоту

Для работ в квартирах 
и в подъездах использу-
ют переносные газоана-
лизаторы. Эти чувстви-
тельные приборы выгля-

дят как небольшой радио-
приёмник и определяют 
восемь самых распро-
странённых опасных ве-
ществ, таких как амми-
ак, хлор, хлороводород, 
даже сероводород, кото-
рый трудно выявить из-
за низкой ПДК. 

В Капотне был случай: 
один из жителей по совету 
товарищей решил прочи-
стить засор в трубе кисло-
той. В гараже нашлась ед-
кая соляная. Мужчина за-
лил её в трубы. Неприят-
ный запах почувствовали 
соседи и вызвали опера-
тивную службу. Специа-
листы лаборатории тут же 
выявили источник.

Радиоактивные часы
Также лаборатория мо-

жет определить и источ-
ник радиационного из-
лучения — для этого ис-
пользуют радиометры и 
дозиметры. Невидимая 
опасность может поджи-
дать в самых обычных ме-
стах. Например, 44-лет-
няя жительница Тек-
стильщиков внезапно 
начала лысеть. Женщи-
на прошла комплексное 
обследование, но врачи 
сообщили, что здоровье 
вне опасности. Однажды 
гражданка услышала, что 
причиной облысения мо-
жет быть радиация. Спе-

циалисты лаборатории 
действительно обнару-
жили источник излуче-
ния… под кроватью. Ока-
залось, что фонили при-
прятанные дедушкины 
авиационные часы. Зая-
вительница срочно сдала 
опасный предмет на ути-
лизацию.

Нашли ртуть
Выезды лаборатории в 

жилой сектор и на пред-
приятия промышленно-
сти осуществляются бес-
платно. Один из частых 
случаев — обнаруже-
ние ртути. Молодая жи-
тельница Южнопортово-
го района почувствовала 
себя плохо. Специалисты 
лаборатории определили в 
квартире превышение па-
ров жидкого металла. От-
равляющий предмет на-
шёлся быстро — большое 
старинное зеркало. Вся 
зад няя стенка была в ка-
плях опасного вещества.

Оказывается, старин-
ные зеркала часто стано-
вятся источником паров 
ртути. Раньше этот ме-
талл использовали для 
создания отражающего 
слоя. Современные зер-
кала безопасны: с конца 
XIX века производители 
напыляют серебро.

Анна САХАРОВА

Отравилась зеркалом
Чем могут быть опасны домашние предметы

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

Химики 
на пожаре 

Незаменимы специали-
сты лабораторного контро-
ля на пожаре: из 450 выез-
дов за 1- е полугодие 2017 
года 46 связаны именно 
с разгулом огненной сти-
хии. Задача работников 
лаборатории определить 
границы чистой и грязной 
зоны, метеопараметров 
в зоне чрезвычайной си-
туации. Данные направ-
ляются в отделение мо-
ниторинга и прогнозиро-
вания, где рассчитывает-
ся прогноз развития ЧС в 
режиме реального време-
ни, что позволяет опера-
тивному штабу давать ре-
комендации населению о 
том, чтобы плотно закрыть 
окна, надеть повязки и ре-
спираторы.

Жительница 
Текстильщиков 
внезапно 
начала 
лысеть…
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Ю
го-Восток 
— один 
из первых 
ок ру г ов, 
где стар-

товал пилотный проект 
единого городского дис-
петчерского центра. Кор-
респондент «ЮВК» побы-
вала в центральной дис-
петчерской службе окру-
га и увидела, как она 
работает.

Девушки 
вместо бабушек

Центральная диспет-
черская служба ЮВАО 
находится на 11-м этаже 
современного офисно-
го здания. В самой дис-
петчерской повсюду ком-
пьютеры и огромные циф-
ровые экраны. Да и сам 
коллектив ЦДС ломает 
стерео типы. Вместо бабу-
шек с допотопными теле-
фонами — девушки и юно-
ши, знакомые с цифровы-
ми технологиями.

Все заявки из районных 
диспетчерских служб пе-
решли в единый город-
ской колл-центр. На од-
ном из экранов видим 
поступившую заявку из 
2-го квартала Капотни. У 
жителя дома номер 11 не 
прогревается батарея. Ещё 
накануне вечером он по-
звонил по старому номе-
ру диспетчерской. А мог 
обратиться и на единый 
прямой номер городской 
диспетчерской службы — 
в любом случае все звонки 
направляются в многока-
нальный колл-центр.

Заявка в электронном 
виде попала в «Личный 
кабинет» ГБУ «Жилищ-
ник района Капотня». Там 
её сразу взяли в работу.

Не более суток

— Сроки выполнения за-
явок находятся у нас на осо-
бом контроле и должны вы-
полняться в течение суток,  
— рассказывает начальник 
центральной диспетчерской 
службы Дирекции ЖКХиБ 
ЮВАО Анжела Ревенкова.

Префект выпустил распо-
ряжение о том, что если за-
явка выполняется более су-
ток, то это уже «просрочка». 

Одна из сотрудниц ЦДС, 
диспетчер Анастасия, как 
раз сейчас звонит в диспет-
черскую Капотни по пово-
ду заявки жителя дома 11, 
чтобы «Жилищник» пото-
ропился.

Диспетчер ответила, что 
заявка выполнена, и сде-
лала соответствующую 
пометку, которую мы тут 
же увидели на экране.

Уборка под контролем

Рядом диспетчер ЦДС 
А лександр с помощью 
видеонаблюдения отсле-

живает качество уборки 
на улице Смирновской. 
На дорожно-коммуналь-
ной технике установлены 
датчики ГЛОНАСС, а так-
же датчики контроля бор-
товых механизмов, чтобы 
техника не ездила вхоло-
стую. На видео водитель 
уборочной техники не до 
конца выполнил маршрут 
уборки. Александр дела-
ет замечание: надо завер-
шить уборку по маршруту 
в полном объёме.  

— Через час «Жилищ-
ник» должен устранить 
недочёты и представить 
подтверждающие фото, 
— говорит Анжела Ре-
венкова.

Обратная связь

В обязанности оператора 
ЦДС Марии входит обзвон 
жителей, чтобы узнать, на-
сколько качественно вы-
полнены их заявки. Кро-
ме того, она спрашивает, в 
каком виде пришёл сантех-
ник: были ли на нём бахи-
лы, просил ли он какую-то 
сумму сверх положенного? 

— Если в начале проек-
та такие ситуации случа-
лись, то сейчас уже давно 
нет, — делится Ревенкова.

Мэр отметил

— Благодаря новой си-
стеме никакой бумажной 
волокиты нет, мы практи-
чески полностью перешли 
на электронные журналы, 
— продолжает руководи-
тель ЦДС. — Из централь-
ной диспетчерской служ-
бы в режиме реального 
времени мы видим каж-
дую заявку — аварийная 
она или обычная, какие 
заявки выполнены, ка-

кие находятся на контро-
ле. Всё прозрачно. 

Благодаря контролю в 
режиме реального време-
ни за выполнением зая-
вок аварийные заявки вы-
полняются в течение 20-30 
минут, а не как раньше в 
течение четырёх часов. 
Да и аварийных заявок в 
этом году в округе было в 
15 раз меньше по сравне-
нию с 2016 годом.

Работу единого диспет-
черского центра в ЮВАО 
даже отметил Сергей Со-
бянин.

В сентябре коллективу 
ГКУ «Дирекция ЖКХиБ 
ЮВАО» вручили благо-
дарственное письмо мэра, 
за большой вклад в реа-
лизацию городских про-
грамм по благоустрой-
ству и формированию 
комфортной городской 
среды в Москве в 2017 году.

Анна ФОМИНА

Единая городская 
диспетчерская, 
тел. (495) 539-5353

Слесарь и электрик 
стали «прозрачными»
Корреспондент «ЮВК» побывала в центральной диспетчерской округа

Заявку жителя 
должны 
выполнить 
в течение 
суток

Наталия 
Абрамочкина 
из Нижегородского 
добилась установки 
новой двери

Дверь в подъезд дома 
83 на Нижегородской 
улице была старой и 
хлипкой и, если дёр-
нуть посильнее, легко 
открывалась несмотря 
на замок.

— В подъезде ноче-
вали бомжи и нарко-
маны. Добиться за-
мены двери жители 
пытались с прошло-
го года. Но, к сожале-
нию, этого не позволял 
бюджет, — говорит жи-
тельница дома сотруд-
ник управы района и 
общественный совет-
ник Наталия Абрамоч-
кина. — Когда пришла 
новая глава управы Ва-
лентина Иванченко, я 
подумала: «А вдруг?» 
— и пошла к ней на 
приём. И в течение ме-
сяца получила письмо, 
что дверь вскоре заме-
нят. Теперь у нас новая 
металлическая дверь, 
которую просто так не 
откроешь.

Кроме того, Ната-
лия добилась, чтобы 
в подъезде появился 
пандус для колясок и 
велосипедов, а также 
поручень на лестнице.

Алёна КАЛАБУХОВА

За две недели к голосо-
ванию «Осень на дворе… 
и во дворе» подключи-
лись более 36 тысяч ак-
тивных граждан. Всего 
своё мнение высказали 
167 603 человека.

50,81% от общего коли-
чества проголосовавших 
считают, что в их дворах 
необходимо сохранить 
су ществу ющий поря-
док и регулярно сгре-
бать опавшую листву на 
газонах. Тех, кто счита-
ет, что листья убирать не 
надо, — 37,98%. Затруд-
нились с ответом 9,28% 
у частников голосова-

ния, остальные ответи-
ли, что их двор обслужи-
вает частная управляю-
щая компания.

По правилам голосо-
вания «Осень на дворе… 
и во дворе», чтобы изме-
нить порядок уборки ли-
стьев в своём дворе, не-
обходимо выполнить ряд 
условий: от двора долж-
ны проголосовать не ме-
нее 100 человек, при этом 
70% из них должны вы-
сказаться за вариант, от-
личающийся от действу-
ющего регламента, и тог-
да листья в вашем дворе 
начнут убирать по новым 

правилам. Если в ходе 
электронного референ-
дума соотношение голо-
сов изменится, то будет 
восстановлен действую-
щий регламент уборки.

Голосование продол-
жается! 

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Москвичи решают,
что делать с опавшей листвой

Ал
ек
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лк

ин

Операторы диспетчерского 
центра за работой
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П
ерелом шей-
ки бедра у по-
жилого чело-
века практи-
чески не сра-

стается, поэтому порой 
единственным выходом 
из этого положения явля-
ется замена тазобедренно-
го сустава. Если больного 
не прооперировать бы-
стро, то семеро из деся-
ти умирают, не прожив и 
года после такого перело-
ма. Длительное снижение 
двигательной активности 
неизбежно приведёт к раз-
витию пневмонии, тром-
бозов и пролежней, а это 
в свою очередь — к неиз-
бежной смерти в течение 
нескольких месяцев…

Что пожилые люди 
должны знать об этом 
страшном недуге, расска-
зал заместитель председа-
теля российской секции 
Международной ассоциа-
ции остеосинтеза (Швей-
цария), травматолог-ор-
топед городской клини-
ческой больницы №13 на 
Велозаводской улице Ле-
онид Фарба. 

1Где пожилых людей 
подстерегает перелом 

шейки бедра? 

Вез де.  До с т ат оч но 
упасть с высоты соб-
ственного роста. В нашем 
травматологическом от-
делении был такой слу-
чай. Больной С., 101 год, 
ветеран Великой Отече-
ственной войны, танкист, 

дважды горел в танке, до-
шёл до Берлина. И вот он 
падает дома, сев мимо сту-
ла… Перелом шейки бе-
дра. Даже в нашем отделе-
нии, где возраст — это не 
противопоказание к опе-
рации, этот больной стал 
настоящим вызовом для 
работающих здесь про-
фессионалов — анестези-
ологов-реаниматологов во 
главе с зав. отделением ре-
анимации Ириной Пари-
бак и травматологов. Тем 
не менее больному был 
установлен эндопротез 

тазобедренного сустава. 
Оперировала его бригада 
травматологов-ортопедов 
во главе с кандидатом ме-
дицинских наук Констан-
тином Омельченко. Уже на 
следующий день наш ве-
теран сидел в кровати. По-
сле короткого реабилита-
ционного периода он был 
выписан домой. 

2Эндопротезирование — 
это, наверное, дорого?

Для пациентов пожило-
го и старческого возраста с 
переломами шейки бедра 
наша клиника имеет опре-
делённые эндопротезы, ко-
торые можно установить в 
рамках обязательного ме-
дицинского страхования, 
то есть бесплатно. 

3Почему происходит 
перелом шейки бедра?

Когда речь идёт о пожи-
лом больном, сразу возни-
кает проблема остеопороза. 
В идеале было бы прекрасно, 
если бы к врачам приходили 
пожилые пациенты с жало-
бами на плохое качество ко-
стей, но ведь остеопороз не 
болит. Поэтому мы, врачи, 
сталкиваемся уже с тяжелей-
шими последствиями этой 
болезни в виде переломов. 

4Как же быть?

В нашей больнице эн-
докринолог Диляра Ри-
зина проводит занятия в 
школе здоровья для боль-
ных остеопорозом. После 
дополнительного обсле-
дования, которое вклю-
чает в себя анализы гор-
монов щитовидной и па-
ращитовидной желёз, осо-
бые биохимические тесты 
и анализ на уровень вита-
мина Д, специалист под-
берёт терапию остеопоро-
за – для каждого пациента 
индивидуально, с учётом 
его анализов и состояния 
костной системы. 

5 А что нужно делать 
в более молодом 

возрасте для укрепления 
костей?

Совет простой: ведите здо-
ровый образ жизни, не кури-
те и не употребляйте алко-
голь. Это уже мощнейшая 
профилактика остеопоро-
за, которую многие недооце-
нивают. Женщинам за пять-
десят, если у родственников 
были переломы шейки бедра 
— у мамы, у бабушки — или у 
них самих уже был перелом 
лучевой кости (в типичном 
месте – около кисти), нуж-
но обязательно записаться 
на консультацию в кабинет 
остеопороза при поликли-
нике ГКБ №13. Это помо-
жет не попасть на операци-
онный стол!

Наиля Сафина

Что пожилые люди должны знать об остеопорозе

Переломный момент Обруч и наклоны 
для осиной талии

Как под-
держивать 
к р а с и в у ю 
линию талии 
с помощью 
несложных 
у п р а ж н е -
ний, расска-
зала фит-
нес-тренер 
из Печатников Виктория 
Беланова.

— Исходное положение — 
стопы на ширине таза, руки 
убираем за голову, локти от-
крыты. Можно добавить отя-
гощение: взять в руки бутыл-
ки с водой и просто опустить 
кисти вниз. Начинаем выпол-
нять наклоны вправо и влево. 
Очень важно зафиксировать 
таз — в работе участвуют 
только корпус и талия. Дела-
ем примерно по 20 наклонов 
в каждую сторону. Дальше 
делаем скручивания — та 
же исходная позиция, ноги 
можно поставить чуть шире 
и немного согнуть в коленях. 
Начинаем скручивание — 
левым плечом закручиваем 
себя вправо, а затем правым 
плечом уходим влево.

Ещё одно упражнение вы-
полняем лёжа, тренируя ко-
сые мышцы пресса. Ложимся 
на пол, ноги сгибаем в коле-
нях, руки за головой. На выдо-
хе поднимаемся вверх и впра-
во, как бы тянемся левым 
локтем в противоположную 
сторону, на вдохе опускаем-
ся, затем делаем упражнение 
в другую сторону. Поясница 
при этом не должна проги-
баться, иначе работать будет 
только спина, а не пресс. Вы-
полняем по 20 упражнений в 
каждую сторону. 

В борьбе за красивую та-
лию поможет и обруч — же-
лательно крутить тяжёлый 
реквизит. Больше всего по-
дойдёт железный: пластмас-
совые обычно очень лёгкие 
и не окажут нужного эффек-
та. Заниматься нужно не ме-
нее 20 минут, иначе резуль-
тата не увидеть. Лучше вы-
полнять упражнения ком-
плексно, начиная с обруча, 
продолжая наклонами и 
скручиваниями, в финале 
— упражнения лёжа.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Делай тело

Профилактика остеопороза 
включает в себя отказ 
от алкоголя и сигарет
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Пожилым пациентам 
ставят эндопротезы

Вот такая малышка 
бегала под ливнем, про-
силась погреться в подъ-
езды. Уже неделю раз-
мещаем объявления во 
всех возможных сетях. 

Но хозяин, как нам ка-
жется, пожилой человек 
и не пользуется Интер-
нетом. Группа волон-
тёров раздавала и раз-
вешивала объявления, 

но их прак-
тически сра-
зу срывают.

С о б а ч к а 
ухоженная и 
д о м а ш н я я . 
Нашли в Жу-
лебине.

Очень на-
де емся н а 
вашу помощь.

Тел. 8-926-
6 2 3 - 3 4 4 3 , 
Алёна.

Найдена собака ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495)681-3645
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Школьник снял драму 
Фильм Николая Лысенкова из ЮВАО покорил
всероссийские фестивали

Н
иколай Лы-
с ен ков из 
района Юж-
нопортовый 
учится в 11-м 

классе. Год назад он со-
брал ребят от 12 до 17 лет, 
с которыми без помощи 
взрослых снял острую 
драму «Я был. Я есть. Я 
буду». 

Летом прошла премье-
ра, а осенью картина со-
брала главные награ-
ды престижных россий-
ских фестивалей: «Кино 
и море», «Отцы и дети», 
«Сезон любви», Skey— 
cinema , «Земля отцов — 
моя земля». 

Мечтал лечить людей

Отец Николая — из-
вестный продюсер и те-
леведущий Алексей Лы-
сенков, знакомый зрите-
лям по авторской переда-
че «Сам себе режиссёр». 
Но вот сам Коля понача-
лу вовсе не задумывался 
о творческой профессии. 

— Папа с детства брал 
меня на съёмочные пло-
щадки. Но тогда это не 
заинтересовало. У меня 
была другая мечта: стать 
кардиохирургом. Я был 
глубоко верующим ре-
бёнком, и мне приснил-
ся сон: Иисус протягива-
ет халат и говорит: «Твоё 
призвание — лечить лю-
дей». И я горел этой иде-
ей, — рассказал Николай. 

Начал с мультика 

Первый опыт съёмок 
Коля получил в 12 лет 
в лагере «Орлёнок» на 
медиафоруме детско-
го экранного творчества 
«Бумеранг». Здесь он по-
пробовал силы в качестве 
монтажёра, звукоопера-
тора и мультипликатора.

— Мне дали пласти-
лин и велели лепить пер-

сонажа. Чтобы матери-
ал стал податливым, его 
надо разогреть в специ-
альной печи. Ну, я поста-
вил греть и ушёл. А когда 
вернулся, то всё уже было 
в дыму и окружающие в 
панике искали источ-
ник дыма и вони. Похо-
же, мультфильмы не моё, 
— со смехом вспоминает 
Николай. 

Когда нельзя 
не сказать

В 2016 году Николай 
поступил в московский 
класс-центр Сергея Ка-
зарновского — школу, в 
программу которой вхо-
дит музыкальное и дра-
матическое образование. 

— Здесь я понял разни-
цу между «я хочу сказать» 

и «я не могу не сказать». 
Тогда и возникла идея 
фильма «Я был. Я есть. Я 
буду». Фильм о том, что к 
жизни нужно относиться 
бережно, будто несёшь 
хрусталь. 

Главный герой — обыч-
ный старшек лассник 
Саша. Его мама погибла, 
а с отцом складываются 
напряжённые отноше-
ния — он не понимает его, 
попрекает занятиями на 
гитаре, убеждая бросить 
это дело и заняться под-
готовкой к экзаменам. 

Юноша влюбляется в де-
вушку Лизу, но и с ней не-
ожиданно ссорится. От-
чаявшись из-за неудач, 
он отправляется на кры-
шу, чтобы совершить не-
поправимый шаг.

Любовь и стужа 
взаправду

Съёмочную группу, от 
операторов до менедже-
ров по поиску мест для 
съёмок, Николай собрал 
из подростков. Они же 
стали и спонсорами кар-

тины: вкладывали кар-
манные накопления. В 
итоге бюджет фильма со-
ставил порядка 300 тыс. 
рублей. Актёрский состав 
определил кастинг. 

— На роли главных ге-
роев решительно никто 
не подходил. Вдруг после 
кастинга ко мне заехал 
товарищ — студент 1-го 
курса режиссёрского фа-
культета ВГИКа со сво-
ей девушкой, ученицей 
11-го класса. Мы пошли 
пить кофе, и я понял, что 
их типаж мне подходит. 

На съёмки ушло 42 дня. 
— Самые сложные сце-

ны снимали на крыше 
15-этажного дома в ян-
варе, при температуре 
почти минус 30 градусов. 
Забирались туда тайно 
ночью, чтобы никто не 
выгнал. А самые роман-
тичные эпизоды встреч 
главного героя с возлюб-
ленной засняты на живо-
писном мостике в Кузь-
минском лесопарке. 

На главной киносцене 
страны

Премьера фильма про-
шла в главном кинотеатре 
страны — в тысячном зале 
Дома кино собрался пол-
ный зал. Молодые режис-
сёры могут об этом толь-
ко мечтать. Но Николай 
признаётся, что с первого 
съёмочного дня представ-
лял именно такой показ. 

Сейчас фильм продол-
жает ездить по киноте-
атрам разных городов и 
фестивалям. Свой твор-
ческий коллектив моло-
дой режиссёр объединил 
в молодёжную киноком-
панию «Кубмедиа» и го-
товит новые проекты. 

А ещё Николай вовсю 
готовится к ЕГЭ и к по-
ступлению во ВГИК — на 
режиссуру игрового кино.

Ольга ГЕРАНЧЕВА 

Съёмочную 
группу 
Николай 
собрал 
из подростков

Молодые 
москвичи 
записали 
свою жизнь 
на видео

В культурном центре им. 
И.М.Астахова в Люблине 
подвели итоги конкурса ви-
деороликов #МолодежьМо-
сквы. Свои работы предста-
вили более сотни команд, 20 
из них вырвались в финал, и 
три видеоролика принесли 
победу своим создателям, в 
качестве приза они получи-
ли видеокамеры и квадро-
коптер.

— Конкурс стартовал 27 
июня, в День молодёжи. В 
своих работах участники 
показали, какие возмож-
ности даёт Москва для раз-
вития талантов. Мы не су-
жали тему: были ролики о 
спорте, науке, творчестве, 
предпринимательстве, — 
отметил Сергей Полозов, 
заместитель руководите-
ля Московского городско-
го регионального отделе-
ния партии «Единая Рос-
сия». — Жюри оценивало 
мастерство съёмки и актёр-
скую работу. Ролики фина-
листов мы выложили в Ин-
тернет, призёрами стали те, 
кто набрал больше всего 
«лайков» и комментариев.

На то, чтобы выразить 
себя, у конкурсантов была 
всего одна минута. Двадца-
тилетняя Оксана Титова за-
воевала 2-е место в проекте. 
Девушка сняла ролик о сво-
ей жизни.

— Видео — о моей учёбе 
в колледже, о работе в ви-
деостудии, о проектах. Я в 
главной роли, снимать по-
могали друзья, когда могла, 
снимала и сама, — подели-
лась Оксана. — Эта тема 
мне близка, я профессио-
нально снимаю и монти-
рую видео, окончила кур-
сы мультимедиа, получила 
образование фотохудожни-
ка. Суть ролика в том, что 
человек может найти себя и 
творчески реализоваться, 
в Москве для этого много 
возможностей.

Ролики можно посмо-
треть на канале МГРО 
партии Единая Россия на 
YouTube или по хэштегу 
#МолодежьМосквы.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ЮВК»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Юго-Восточный курьер» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Юго-Восточный курьер»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!

Режиссёрская 
династия

Во время 
съёмок фильма
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Какой была «Угрешская» 
И

з окон «Ласто-
чек», летящих 
по МЦК, горо-
жане наблюда-
ют в основном 

индустриальный пейзаж 
времён СССР, но иногда 
возле железнодорожного 
полотна мелькнут и при-
мечательные дореволюци-
онные постройки. 

Одна из них — прекрас-
но сохранившаяся старин-
ная станция «Угрешская». 

Ещё в XIX веке в Симо-
новой слободе появились 
Кузнечно-котельный и 
меднолитейный механи-
ческий завод Бари (1893) 
и Центральное электри-
ческое общество (1897), а в 
1916 году началось строи-
тельство будущего автоги-
ганта АМО — ЗИС — ЗИЛ. 
Московская окружная же-
лезная дорога обслужива-

ла не только эти и многие 
другие предприятия, но и 
работала на нужды армии. 

В здании вокзала стан-
ции «Угрешская» находи-
лись пассажирский зал 
— один для всех классов, 
контора начальника стан-
ции и телеграф. 

Разумеется, интерьеры 
и назначение построек 
уже совсем другие: в них 
разместились кафе, гости-
ница, административные 
помещения. 

Несколько зданий взяло 
в аренду сообщество мото-
циклистов, обустроив тер-
риторию «Угрешской» на 
свой вкус. Байкеры уста-
новили валун, доставлен-
ный из Забайкалья и сим-
волизирующий нулевой 
километр для мотопуте-
шественников. 

Евгений ЧЕСНОКОВ 

Пассажирское здание. 1907 год 

Дом помощника начальника 
участка службы пути. 1907 год

Дом помощника начальника 
участка службы пути сегодня 

Валун «Нулевой километр»
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Ж
и т е л ь н и -
ца ЮВАО 
Олеся Юро-
ва — мастер 
карвинга и 

преподаватель экономи-
ко-технологического кол-
леджа №22. За свои съе-
добные узоры она не раз 
получала призовые места 
на международных чемпи-
онатах в Люксембурге, Ду-
бае, Лейпциге, Эрфурте. 

В Европе — мода 
на 3D-лица

Карвинг — искусство 
художественной резки по 
овощам и фруктам — при-
шёл к нам из тех стран, где 
овощи растут круглый год. 
Но и в Европе он популя-
рен. Там уже давно устра-
ивают, например, осенние 
тыквенные шоу. В Герма-
нии выращивают огром-
ные тыквы, тракторами их 
поднимают на постамент, 
потом мастер берёт нож и 
начинает вырезать.

Сейчас модно вырезать 

из тыкв 3D-лица: нос, 
уши, глаза, губы. Бывает, 
так удаётся передать мор-
щинки, хмурый лоб, ми-
мику, что люди даже пу-
гаются: «Как живой». 

— Такие скульптуры вы-
резать сложно, и этому надо 
специально учиться. Жела-
тельно иметь художествен-
ное образование, чтобы 
представлять себе объёмно, 

уметь рисовать, поймать 
симметрию и воплотить её. 
У меня нет художественно-
го образования, но я в кар-
винге 10 лет, постоянно в 
нём совершенствуюсь и 
могу вырезать 3D-образы, 
— говорит Олеся. 

Фонарики и коты
А вот простому карвингу 

может научиться любой. И 
вырезать фонарик или го-
лову из тыквы. В преддве-
рии Хеллоуина Олеся рас-
сказала «ЮВК», что можно 
сделать из этого овоща.

Сорта тыквы подой-
дут любые, кроме совсем 
жёстких, из которых дела-

ют светильники. Чаще все-
го у нас продаётся тыква 
сорта «медовая» — круг лая 
или овальная. Реже встре-
чается сорт «коннектикут 
филд». Это твердокорый 
сорт, тыква чуть вытянута 
— такая хороша для хелло-
уинских мордочек.

Из тыквы сорта «баттер-
нат» вырезают чаши, пау-

ков, летучих мышей, фей, 
черепа.

Очень хорошо смотрит-
ся тыква, на стенках кото-
рой вырезали по трафаре-
ту какое-нибудь животное 
— кота, птицу, — а внутрь 
вставили горящую свечку. 

А ещё можно «играть» 
на разных оттенках тык-
вы. Красиво смотрится 

композиция в виде гор-
ки из нескольких сортов 
тыквы разного размера и 
цвета — от нежно-жёлтого 
до ярко-оранжевого. 

Ужин 
при тыквенных свечах

Из тыквы надо тщатель-
но удалить семена и мя-
коть, чтобы она дольше 
сохранилась. Хорошо об-
работанная тыква может 
простоять всю неделю по-
сле праздника. 

Для простых рисунков 
подойдут любые ножи, для 
рисунков посложнее — ма-
ленькие, или тайские. 

Однажды студенты Оле-
си на практике оформля-
ли гостиницу на Хелло-
уин. Вырезанные тыквы 
были везде — на балконах, 
в фойе, вдоль лестницы. 

— Смотрелось впечатля-
юще, постояльцам очень 
запомнилось, — вспоми-
нает мастерица. 

Мария ГУСЕВА

Тыква с глазами
Жительница ЮВАО вырезает из овощей
удивительных существ

Живущая на Симонов-
ском Валу 35-летняя Мария 
Давыдова более 20 лет зани-
мается ролевым и историче-
ским фехтованием. Она не-
однократно побеждала на 
российских и международ-
ных соревнованиях, а вес-
ной этого года успешно вы-
ступила на чемпионате мира 
по историческому средневе-
ковому бою «Битва наций», 
проходившем в Италии. 

Мария пришла в фехтова-
ние ещё в 1996 году, вместе со 
школьными друзьями игра-
ла в ролевые игры по истори-

ческим романам и фэнтези. 
В 2001 году вместе с коллега-
ми создала первый на Ура-
ле клуб исторической рекон-
струкции по эпохе викингов 
«Северный ветер».

— Костюмы и обувь шили 
вручную по историческим 
источникам, которые нахо-
дили в библиотеках, музе-
ях, Интернете. Около года я 
работала в кузнице, поэто-
му все доспехи кую сама, — 
рассказала Мария.

Тогда она была единствен-
ной на Урале девушкой, сра-
жающейся в железных до-

спехах, которые весили под 
40 килограммов. 

Несколько лет назад Ма-
рия увлеклась новым на-
правлением — «Спортивный 
меч». Это тоже историческое 
фехтование, но вместо же-
лезных доспехов — мягкие, с 
безопасными мечами и щи-
тами. Переехав в Москву, 
она с коллегами организо-
вала Федерацию современ-
ного мечевого боя.

— Им могут заниматься 
все: взрослые, дети, жен-
щины, пенсионеры и даже 
инвалиды, — говорит она. 

Мечи сделаны из мягкого 
лёгкого материала. Большое 
внимание уделяется защи-
те: обязательны шлем, спе-
циальное снаряжение для 
корпуса, рук и ног. Особен-
но интересны командные 
сражения: захват флага, 
битвы на импровизирован-
ном мосту, «ладьях», «остро-
вах», штурм «крепости», — 
отмечает Мария Давыдова.

В 2019 году Мария пла-
нирует провести чемпио-
нат мира по современному 
мечевому бою в России. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Мария Давыдова из Южнопортового района 
учит сражаться на мечах

Из тыквы надо 
тщательно 
удалить 
семена 
и мякоть
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Заходи, 
не стесняйся

UV-KURIER.RU
НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970

Мастер карвинга 
за работой

Мария 
Давыдова 
в облачении 
средневекового 
ратника
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Лучше 
новых  
двух

UV-KURIER.RU

«Мужчина должен быть космат»

Б
ольше трёх сто-
летий посёлок 
Рогожская Сло-
бода в Лефортове 
— главный оплот 

старообрядчества не толь-
ко в столице, но и во всей 
России. Сегодня местные 
храмы посещают до 40 ты-
сяч прихожан. 

 
Училище вместо 
полицейского участка

Сразу за главными воро-
тами, если войти в слободу 
со Старообрядческой ули-
цы, открывается Христо-
рождественский храм, от-
реставрированный совсем 
недавно. 

— А в советское время 
здесь чего только не бы-
вало — и пивная, и столо-
вая, и игровые автоматы, 
— рассказывает экскур-
совод Рогожской Слобо-
ды, воспитатель Евгений 
Гудинов. 

Скоро храм освятят, 
и здесь вновь начнутся 
службы. Почти весь про-

шлый век единственным 
действующим храмом на 
Рогожском кладбище был 
Покровский собор. 

— Мы открыты и рады 
всем желающим. Прово-

дим экскурсии, бесплат-
ные для школьников и ве-
теранов, — говорит руко-
водитель экскурсионно-
паломнического отдела 
Анатолий Шатохин.

У каждого здания здесь 
— своя история. В бывшей 
богадельне купца Бугрова 
долгие годы располагался 
полицейский участок, а 
с 2005 года там действует 
Московское старообряд-
ческое духовное училище.

— В бывшей Морозов-
ской лечебнице теперь 
общежитие для учащих-
ся, — рассказывает Ана-

толий Шатохин, — в быв-
шем женском монастыре 
собираются прихожане. А 
в бывшей покойницкой — 
вон видите двухэтажное 
небольшое здание — жи-
вёт митрополит русской 
православной старообряд-
ческой церкви Корнилий.

В длинном русском 
кафтане

— Мы ходим в длинном 
русском кафтане, — гово-
рит Анатолий. — Кафтан 
только чёрный. По древ-
ним традициям мужчина 

не должен обращать вни-
мание на изыски. Я вы-
гляжу как обычный му-
жик, волосы не отпускаю, 
только бороду. А священ-
ники и волосы не стригут 
никогда. Как говорит-
ся, мужчина должен быть 
космат.

— Женщины всегда в 
юбках, — добавляет девят-
надцатилетняя Мария Че-
кушина, — замужние по-

крывают голову. Мы оде-
ваемся скромно. Если за-
нимаемся спортом, можем 
надеть брюки, но сверху 
всё равно юбка до колена. 
Косметикой тоже не поль-
зуемся. Ценим естествен-
ную красоту. 

— Мы спиртное не пьём, 
не курим, матом не ругаемся, 
— говорит Анатолий Шато-
хин. — У нас это запрещено.

Марта ГРАЧЁВА

Владимир Чекушин — гла-
ва большой семьи. Он откро-
венно рассказал о повседнев-
ной жизни православных ста-
рообрядцев.

О многодетности

В нашей семье 16 детей. Мы 
живём в частном доме в Москов-
ской области. Со мной и женой 
живут семеро младших и один 
старший. В доме напротив — 
дочка с зятем и двумя детьми. 
Рядом ещё два дома — семьи 
сыновей. Православные старо-
обрядцы воспринимают каждо-
го ребёнка как дар Божий. Один 
из тяжких грехов — использова-
ние противозачаточных средств, 
а аборт — преступление. Поэ-
тому наши семьи полные. Пол-
ная семья для старообрядцев — 
та, в которой у каждого ребён-
ка есть хотя бы один братик и 
одна сестричка. Нетрудно под-
считать, что минимальное чис-
ло детей в такой семье должно 
быть не меньше четырёх: два 
мальчика и две девочки. Тогда 
ни один ребёнок не почувствует 
себя одиноким. Традиция много-
детности у нас никогда не ме-
нялась — ни при царских вре-
менах, ни при советской власти, 
ни сейчас.

О достатке 

У меня, наверное, полсотни 
специальностей. Помню, в со-
ветское время читал лекции по 
политэкономии студентам-вечер-

никам, а с утра менял шпалы на 
«Запорожстали». Получал 120 
рублей в институте и 180 рублей 
на заводе. А ночью ещё подраба-
тывал грузчиком в овощном ма-
газине. Ещё я плотник, геолог, 
строитель. Как-то работал ди-
ректором школы, а на два ме-
сяца отпуска уезжал на лесопо-
вал бригадиром. За эти два ме-
сяца получал столько же, сколько 
в школе за год. К сожалению, ни 
тогда, ни сейчас в стране нет ус-
ловий, чтобы легально и честно 
заработать на большую семью.

О постах

Подавать пример детям 
надо собственной жизнью. Я 
рад, что все мои дети, вну-
ки и правнуки воцерковлены. 
Это предполагает определён-
ные принципы жизни.

Все мои дети постятся. В 
школе сначала это принима-
ли в штыки. Но постепенно 
нашлись верующие учителя. 
И теперь в школах, где учат-
ся наши дети, ввели постные 
столы.

О мобильниках

Долго я был против мобиль-
ных телефонов. Но однажды 
моя двенадцатилетняя дочь 
Маша потерялась. Я встре-
чал её в метро, и мы размину-
лись. Я в милицию обратился, 
объявляли пропажу по гром-
кой связи... Поседел просто, 
пока ждал её там два часа! 
После этого я купил мобиль-
ники себе и ей. Потом они по-
явились у всех. 

Из жизни староверов
Очень личное

Корреспондент «ЮВК» побывала у старообрядцев 
Рогожской слободы

Женщины 
косметикой 
не пользуются, 
ценят 
естественную 
красоту
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Большая семья Чекушиных

Рогожская Слобода в Лефортове
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В 
манеже Конно-
го двора музея-
усадьбы «Влахерн-
ское-Кузьминки» 

открылась выставка «Люд-
мила Гурченко: аплодис-
менты», посвящённая жиз-
ни и творчеству народной 
артистки Советского Сою-
за. Здесь представлено бо-
лее 100 экспонатов из му-
зея-мастерской, открытой 
в квартире актрисы. 

Гости увидят платья из 
фильмов «Пёстрые сумер-
ки», «Старые клячи», сти-
лизованный костюм, соз-
данный для Гурченко по 
эскизам «Карнавальной 
ночи», концертные наряды 

и шляпки, сшитые Вячесла-
вом Зайцевым и Валентином 
Юдашкиным, роскошное 
шёлковое платье с четырёх-
метровым шлейфом в ком-
плекте со шляпкой с перья-
ми из спектакля «Паб», укра-
шения и многое другое.

— Людмила Марковна 
сама была рукодельницей. 
При этом шила она только 

руками, не используя швей-
ную машинку. На выставке 
представлена её авторская 
сумочка, вышитая страза-
ми и стеклярусом, платье 
от Роберто Кавалли, кото-
рое она сама расшила кру-
жевом, созданные ею шляп-
ки с пайетками и другое, — 

рассказала заведующая вы-
ставочной работой музея 
Екатерина Полищук. 

Также на выставке со-
браны личные экземпля-
ры сценариев, рукопись 
автобиографической кни-
ги «Аплодисменты» и бо-
лее 50 редких фотографий, 

в том числе кадры со съё-
мочных площадок. Все они 
сопровождаются подпи-
сями с воспоминаниями 
и фактами биографии. 

— В музыкальной сказке 
«Мама» есть эпизод ката-
ния на коньках, в котором 
вместе с Людмилой Гур-

ченко снимался знамени-
тый клоун Олег Попов. Во 
время неудачного проката 
Гурченко серьёзно повре-
дила ногу коньком. В ито-
ге в остальных сценах она 
снималась в гипсе и поль-
зовалась костылями. Эти 
кадры, подчёркивающие 
большое мужество актри-
сы, можно увидеть на на-
шей выставке, — привела 
пример Полищук. 

А в северном флигеле 
Конного двора можно по-
смотреть музыкальные 
фильмы «Бюро счастья» 
и «Пёстрые сумерки», где 
Людмила Гурченко не толь-
ко исполнила главные роли, 
но выступила как режиссёр, 
автор и исполнитель песен.

Выставка открыта до 3 
декабря. Время работы: 
вт.-вс. с 10.00 до 17.30. Пол-
ный билет — 200 рублей, 
льготный — 100 рублей.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Конный двор музея-усадьбы 
«Влахернское-Кузьминки»: 
ул. Старые Кузьминки, 15, 
стр. 2

Средневековая мода 
в Лефортове

29 октября творческое про-
странство «Символ» (ул. Золо-
торожский Вал, 11, корп. 20) 
приглашает на лекцию экспер-
та в области моды и дизайна 
Электры Канестри. Она рас-
скажет о костюмах средневе-
ковой Европы эпохи правления 
династии Тюдоров на приме-
рах исторических фильмов и 
сериалов. Начало в 16.00, вход 
бесплатный по регистрации на 
сайте simvolplace.ru.

Фестиваль фольклора 
в Некрасовке

На фестиваль народно-
го творчества «Живи и пой, 
русская душа!» приглашает 
27 октября дом культуры «За-
речье» (ул. 1-я Вольская, 11). 
В 18.00 здесь начнётся кон-
церт ведущего творческого 
коллектива города Москвы — 
хора «Русская песня», — ко-
торый отмечает в этом году 
30-летний юбилей. Хористы 
исполнят народные русские, 
украинские и казачьи песни, 
частушки и старинные роман-
сы. Вход свободный.

Мультфильмы 
на Люблинской

В рамках большого фести-
валя мультфильмов в кино-
театре «Молодёжный» (ул. 
Люблинская, 11) можно бу-
дет посмотреть подборки 
оте чественной анимации. 
Показы пройдут 31 октября 
и 1 ноября. Начало в 11.00. 
Вход бесплатный, необхо-
дима регистрация на сайте 
mos-kino.ru.

На Волгоградском 
сыграют Чехова

Шутливый водевиль по пье-
се Антона Чехова «Медведь» 
исполнят 3 ноября артисты 
театра-студии «Традиция» 
на сцене камерного зала куль-
турного центра «Москвич» 
(Волгоградский просп., 46/15). 
Зрители увидят историю о ду-
эли овдовевшей помещицы и 
её соседа, которая неожидан-
но заканчивается предложе-
нием руки и сердца. Начало в 
21.00, вход бесплатный (16+), 
необходима регистрация на 
сайте mskcc.ru. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

АфишаПлатья и шляпка 
Людмилы Гурченко

В Лефортове покажут кованый галстук и научат лепке
С 26 по 29 октября на за-

воде «Кристалл» (ул. Са-
мокатная, 4, стр. 9) прой-
дёт выставка антикварных 
и винтажных вещей. Кол-
лекционеры со всех угол-
ков страны представят 
произведения ремеслен-
ного мастерства — посу-
ду, украшения, картины 
для интерьера. 

— Гвоздём программы 
станет собрание винтаж-
ных мужских аксессуаров — 
от запонок до цилиндров — 
«Чудная коллекция Арли», 
занесённая в Книгу рекор-

дов достижений России. Все 
они связаны с темой музы-
кальных или рабочих ин-
струментов. Центральный 
экспонат — единственный 
в мире кованый галстук-
скульптура высотой 120 
сантиметров, — рассказала 
одна из организаторов вы-
ставки Елена Малорик. 

Также в рамках выстав-
ки пройдёт серия бесплат-
ных мастер-классов для 
детей и взрослых:

— по керамике ручной 
лепки 26 и 27 октября в 16.00, 
28 и 29 октября в 14.00;

— по основам фото-
искусства 28 и 29 октября 
в 13.00;

— по реставрации фар-
фора — на протяжении 
всей выставки.

Для участия необходимо 
записаться по электрон-
ной почте kristallexpo@
gmail.com, указав в теме 
письма название урока. 
Вход на выставку свобод-
ный. Время работы: 26 
октября с 16.00 до 21.00, в 
остальные дни с 12.00 до 
20.00. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Платье от Роберто 
Кавалли актриса сама 
расшила кружевом

В Кузьминках можно
увидеть костюмы
и концертные платья
знаменитой актрисы
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В этом платье 
Гурченко играла 
в спектакле «Паб»

Кадр из фильма 
«Карнавальная ночь»
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Н
овый сериал 
«Исчезн у в-
шая» и дёт 
на  кана-
ле «Dомаш-

ний», Анна Снаткина сы-
грала в нём сразу две роли. 
Обе её героини — сильные 
личности, но являются 
полной противополож-
ностью друг другу. Пер-
вая — молодая и даже не-
много робкая домработ-
ница Катя Савельева, ко-
торая собирается выйти 
замуж за обычного пар-
ня. Вторая — избалован-

ная и алчная жена оли-
гарха Лидия Пашкова.

Мы поговорили с ак-
трисой о съёмках в но-
вом телепроекте, рас-
спросили о секретах 
её прекрасной фигу-
ры и спортивном про-
шлом, а также узнали 
у Анны, что для неё 
значит любовь.

Снимали 
в один день 
обеих героинь

— В «Исчезнув-
шей» вы играете 
сразу двух персо-
нажей. В чём была 
сложность этого 
эксперимента?

— Это было не 
сложно, а скорее 
интересно. Бы-
вало и так, что 
мы снимали в 
один день сра-
зу обеих геро-
инь. Иногда и 
Катя, и Лидия 

одновременно должны 
были появляться в кадре. 
Конечно,  какое-то время 
на «переключение» всё же 
требовалось, и тогда мне 
очень помогала вся наша 
съёмочная группа. Они 
как бы надевали на меня 
другой образ снаружи — и 
я начинала меняться вну-
три…

— Какие отношения 
у вас сложились с партнё-
рами по фильму?

— Исполнителя главной 
мужской роли Кирилла 
Гребенщикова я знаю уже 
давно. Мы с ним играли 
вместе ещё в 2003 году. Я 
его очень люблю как дру-
га и коллегу, с ним легко 
и комфортно работать. Я 
очень рада, что у него тоже 
всё хорошо складывается 
в карьере. Вообще, на лю-
бой площадке самое глав-
ное — это партнёр. От-
зывчивость, готовность 
помочь — всё это очень 
важно. А ещё с одним из 
актёров, Леонидом Гро-
мовым, мы спустя месяц 
после окончания съёмок 
начали репетировать со-
вместный спектакль — 
«Приключения Фандо-
рина», премьера которого 
состоялась в конце сентя-
бря в Московском Губерн-
ском театре.

Любовь — это 
прежде всего семья

— Что лично для вас оз-
начает слово «любовь»?

— Для меня любовь — 
это прежде всего семья. 

Нет ничего более счаст-
ливого и радостного, чем 
когда ты приходишь до-
мой — и тебя там встреча-
ют любимые муж и дочка. 
Вот если бы меня спроси-
ли лет семь назад, я бы 
сказала, что важнее всего 
карьера. А сейчас с уве-
ренностью говорю, что се-
мья — это самое главное в 
жизни человека!

— Анна, в новом проекте 
у вас много сцен с ма-
ленькой актрисой Настей 
Ушаковой, которая играет 
дочку Лидии и её мужа, 
влиятельного бизнесмена 

Игоря Пашкова. Как бы-
стро вы нашли общий язык 
с ребёнком?

— Настя — прекрасная 
девочка. Если она и даль-
ше пойдёт по линии кине-
матографа, я думаю, что у 
неё всё получится. Вооб-
ще, детям очень сложно в 
таком возрасте выносить 
все тяготы съёмок. Свою 
дочь Веронику я бы ни в 
коем случае не привела в 
кино. Эта работа — для 
взрослых. Актёры погру-
жаются в роль, работа-
ют своей психикой, и она 
должна быть устойчивой. 
А дети иногда не выдержи-
вают популярности — ведь 
с ней надо справиться, со-
существовать, и без жиз-
ненного опыта тут трудно 
обойтись. 

— А если Вероника всё 
же захочет пойти по ва-
шим стопам?

— Всему своё время. 
Если моя дочь когда-ни-
будь скажет мне, что она 

Свою дочь 
Веронику я бы 
ни в коем 
случае 
не привела 
в кино

Анна Снаткина 
сыграла 
в Губернском театре
Известная актриса поделилась самым сокровенным

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев

Кадр из фильма 
«На солнечной 
стороне улицы»
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так решила, то я потрачу 
все свои силы на то, что-
бы помочь ей и многому 
научить в актёрской про-
фессии.

Провожу «работу 
над ошибками»

— Вы активно занима-
етесь благотворительно-
стью, помогаете детям…

— Всё, что касается де-
тей, для меня  больной во-
прос, так как я сама мама. 
И я готова встать на защи-
ту всех детей мира, кото-
рые нуждаются в помо-
щи. Дети — это святое! 
Мне кажется, что ребё-
нок для матери, незави-
симо от того, сколько ему 
лет, всегда остаётся имен-
но ребёнком. В нашей се-
мье, к счастью, жива ба-
бушка моего мужа (муж 
Анны — актёр и  шоумен 
Виктор Васильев. — Прим. 
авт.). Ей уже за 90 лет, но 
она звонит маме моего су-
пруга и заботливо спра-
шивает: «Мариночка, ты 
блинчики покушала?» 
(Улыбается.)

— Давайте вернёмся 
к творчеству. Вы пере-
сматриваете свои кино-
работы? 

— Очень люблю смот-
реть фильмы, где я снима-
лась: мысленно провожу 
«работу над ошибками». 
Задаю себе вопросы: «По-
чему же я сделала так, а не 
иначе?» Но, мне кажется, 
для актёра это нормально 

— ведь мы стремимся са-
мосовершенствоваться, а 
как это сделать, не отсма-
тривая потом работы со 
своим участием? Так я на-
блюдаю за собой со сторо-
ны, и если меня что-то не 
устраивает, то потом ста-
раюсь избегать этих оши-
бок.

Дочь воспитываю 
на произведениях 
Пушкина 

— Вы 13 лет активно 
занимались спортом: 
гимнастика, аэробика. Как 
сейчас удаётся поддер-
живать себя в прекрасной 
физической форме — при 
нынешнем плотном съё-
мочном графике?

— С тех пор как я оста-
вила спорт, я поправилась 
на 4 килограмма! (Смеёт-
ся.) А если серьёзно, у меня 
существуют свои правила 
питания. Мясу я предпо-
читаю рыбу с овощами, 
ограничиваю себя в слад-
ком, хотя это непросто, 
особенно когда смотришь 
на вкусные пирожные и 
свежую выпечку. Когда 
у меня более свободный 

график, занимаюсь фит-
несом. Я большой привер-
женец йоги, и если не могу 
уделять ей много времени 
в течение дня, то 15 ми-
нут занятий по утрам мне 
вполне достаточно. А если 

и на это не хватает време-
ни, то стараюсь мыслен-
но себя оправдать: говорю 
себе, что я встала в шесть 
утра и поехала на съёмку, 
поэтому йогой сегодня не 
занималась, но зато день и 
так будет очень активным! 
(Улыбается.)

— Знаю, что, помимо 
йоги, вторым вашим хобби 
является чтение. Расска-
жите о своих любимых 
книгах.

— Мне нравятся все 
произведения Франсуазы 
Саган, а также творчество 
Пауло Коэльо. Люблю 
нашу классику — Пушки-
на, Лермонтова. Дочь вос-
питываю на произведени-
ях Пушкина, на ночь чи-
таю ей его сказки и «Евге-
ния Онегина».

Беседовала 
Екатерина Шитикова

Фото Вадима Тараканова 
и телеканала «Dомашний» 

(ИА «Столица»)

Как и каждый год, в 
эту пору звучит тради-
ционный вопрос, ус-
лышал его и сейчас.

— Ну что там на ва-
ших дачах — уже за-
крыли сезон? — спро-
сил меня на днях мой 
друг.

Но в этот раз я не 
знаю, что ответить. 
Про себя-то могу рас-
сказать, что почти все 
осенние работы завер-
шил, разве что ещё ра-
зок можно съездить 
— деревья побелить 
да лапником кое-что 
укрыть. Но вот что там 
на других участках тво-
рится — представления 
не имею.

И это нечто новое, 
чего раньше не было, 
хотя подступало оно 
всё ближе. Похоже, 
что количество всё-
таки перешло в каче-
ство. Количество дач-
ных заборов — в ка-
чество другой дачной 
жизни. 

Наше садоводческое 
товарищество вышло 
ещё из советских вре-
мён. И долгие годы со-
храняло присущие тем 
временам черты кол-
лективизма. Все дач-
ники друг друга зна-
ли, активно общались. 
И были в курсе того, 
что делается на других 
участках. Заборы этому 
не мешали. Невысокие, 
не сплошные, продува-
емые и просматривае-
мые насквозь. У кого-
то их и вообще не было 
— границы владений 
иногда обозначались 
символическими ко-
лышками с бечёвками.

В такой обстановке 
общение могло возни-

кать по любому пово-
ду и перекидываться с 
участка на участок. А 
прогулка по общей до-
рожке превращалась в 
затейливый ритуал с 
заходами в гости для 
обмена опытом, рас-
садой и урожаем, да и 
просто на шашлыки, 
с долгими беседами у 
калиток, когда начи-
нали разговор в одном 
составе, а завершали 
уже совсем в другом.

Шли годы. Дачный 
пейзаж постепенно ме-
нялся. Заборы подрас-
тали и становились все 
более непроницаемы-
ми. Поначалу это мало 
сказывалось на тради-
циях и взаимоотноше-
ниях. Но постепенно 
всё тише становилось 
в посёлке. Переки-
нуться словом с сосе-
дом через глухой забор 
— проблема. А стучать-
ся для этого в калитку 
или сигналить звонком 
как-то неловко. Это уж 
если очень серьёзный 
повод.

Да и традиция бес-
конечны х прог улок 
по дорожкам сама со-
бой прекратилась. Чего 
гулять вдоль сплош-
ных заборов? Жизнь 
незаметно стала со-
всем другой. Лу чше 
или хуже — сразу не 
скажешь. Возможно, 
в чём-то комфортнее, 
ведь никто не мешает, 
не лезет с расспросами 
и советами. Возможно, 
безопаснее, что, впро-
чем, спорно. Ясно, что 
плюсов без минусов не 
бывает. Это и в дачной 
жизни, и в любой дру-
гой. Даже в геополити-
ческой.

Cвой взгляд
Валерий КОНОВАЛОВ

Другая 
жизнь 
за заборомС тех пор как я 

оставила спорт, 
я  поправилась 
на 4 килограмма!

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
Звоните: 
(495)681-3645

Анна Снаткина с мужем 
Виктором Васильевым

С Кириллом Гребенщиковым в сериале «Исчезнувшая»
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За неделю в округе 
произошло 4 пожара 
и 13 возгораний.

В Некрасовке трое 
пострадали, пытаясь 
потушить матрас 

14 октября в приквартир-
ном холле дома 10 на Рож-
дественской улице загорел-
ся матрас. Жильцы вызвали 
пожарных, но потушить огонь 
смогли до их приезда. Трое 
пострадали, но от госпитали-
зации отказались. Причиной 
возгорания стала неисправ-
ность розетки.

В Рязанском 
горел ангар

15 октября пожар начался 
в доме 5, стр. 2, на 1-м Инсти-
тутском проезде. В электро-

щитовой неэксплуатируемо-
го ангара, где идут ремонт-
ные работы, произошло ко-
роткое замыкание. Никто не 
пострадал.

В Лефортове 
обрушилось здание

12 октября в доме 11 на 
Золоторожском Валу, на тер-
ритории завода «Серп и Мо-
лот» загорелось неэксплуати-
руемое здание. Предположи-
тельно причиной пожара ста-
ло неосторожное обращение 
с огнём при обжиге меди. По-
жар тушили 60 человек более 
пяти часов. За это время об-
рушились кровля и стена. По-
гибших и пострадавших нет.

Алёна КАЛАБУХОВА
По информации МЧС 

по ЮВАО

Красавица ЮВАО

Продолжается фотоконкурс 
«Красавица ЮВАО». Фотогра-
фии претенденток на титул са-
мой обаятельной и привлека-
тельной мы опуб ликуем на на-
шем сайте, где будет организо-
вано онлайн-голосование. 

Шлите фото по адресу: 
uvkurier@mail.ru. Формат: 
jpeg. Размер фотографии дол-
жен быть больше 500 Кб. Обя-
зательное условие — малень-
кий рассказ претендентки о 
себе: сколько ей лет, чем за-
нимается, чем увлекается, о 
чём мечтает. 

Кстати, наш фотоконкурс 
проводится и в соцсетях — 
окружных и районных. Все 
фото, не вошедшие в газету, 
опубликуем в пабликах. Мож-
но оставить там свои коммен-
тарии и «лайки». Это будет учи-
тываться при подведении ито-
гов конкурса.

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru 
redaktor-2017@yandex.ru
Звоните: (495)681-3645

 — А что означают твои 
татуировки?
 — Нарушение техники 
безопасности при рабо-
те со сварочным аппа-
ратом.

 — Зачем тебе нож?
 — Вам.
 — Что?
 — К человеку с ножом 
надо обращаться на вы.

Разговор двух подруг:
 — Что мне ему теперь 
сказать?
 — Правду.
 — Какую ещё правду?!
 — Ну не знаю... Приду-
май какую-нибудь...

Идеальное утро: про-
снулся, потянулся, 
улыбнулся, перевер-
нулся и уснул.

Разговаривают два оли-
гарха.
— Слышал, у тебя есть 
личный скульптор — член 
Академии художеств?
— Есть. Отличные пель-
мени лепит!

Самое большое заблуж-
дение в жизни: «Вот по-
работаю немного на этой 
работе, а потом нормаль-
ную работу найду».

— Здравствуйте, доктор, 
я к вам сегодня с букетом!
— Ну и где же цветы?
— А кто сказал про 
цветы?

Анекдоты

Пожары

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970

Сканворд

П
еви ца Вера 
Брежнева го-
ворит, что лю-
бит вкусно по-

есть. В последнее время 
особое пристрастие она 
питает к блюдам грузин-
ской кухни. Чтобы оста-
ваться в форме, 

она старается употреб-
лять раздельно белки и 
углеводы. Но есть блю-
до, в котором они гармо-
нично сочетаются. Это 
«брежневские» тефтели 
из мяса индейки, риса и 
овощей.

Пропускаем через мя-
сорубку мясо индейки 

(желательно сочетать 
белое мясо грудки и 

красное мясо бе-
дренной части), 
одну морковку и 
одну луковицу. В 
этот фарш добав-

ляем отваренный 
до полуготовности 

рис. Ещё одну мел-
ко нарезанную лу-

ковицу и натёртую мор-
ковь слегка обжариваем 
на сковороде в неболь-
шом количестве оливко-
вого масла и добавляем к 
фаршу. Получившуюся 
массу тщательно выме-
шиваем руками, добав-
ляем соль и перец по вку-
су. Формируем шарики и 
обжариваем на раскалён-
ной сковороде в течение 
нескольких минут. За-
тем выкладываем прак-
тически готовые тефте-
ли в форму для запека-
ния, накрываем сверху 
фольгой и помещаем на 
10 минут в духовку, разо-
гретую до 220 градусов.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

Звёздный рецептШарики 
на раскалённой сковородке
Тефтели от певицы Веры Брежневой 

Риане Райсгард 25 лет. 
Она  фотограф и режиссёр. 
Главное в её работах — по-
казывать красоту людей 
через призму объектива. 
Занимается йогой, горны-
ми лыжами, скалолазани-
ем и полётами в аэротрубе. 
Умеет рисовать, а также 
любит сниматься как фото-
модель. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД
По горизонтали: Экзем-

пляр. Нос. Институт. Пороша. 
Хватка. Курятник. Литва. Из-
мена. Ртуть. Вар. Сирена. Уатт. 
Иран. Коси. Ездка. Снегирь.

По вертикали: Захолустье. 
Астероид. Арника. Признак. 
Таро. Асс. Пуританин. Ретро. 
Язь. Ритм. Нетто. Нева. Шпи-
нат. Сетка. Картечь. 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU
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